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Розничные цены на бензин Аи-92 и Аи-95 в России с 13 по 17 ноября 2017 года 
в среднем по стране выросли на 1 копейку и 3 копейки - до 37,46 и 40,29 руб. за 
литр соответственно, свидетельствуют данные Thomson Reuters Kortes.

Больше всего Аи-92 подорожал в Северо-Кавказском федеральном округе - на 
25 копеек, до 37,62 руб. за литр. Средние биржевые цены на Аи-92 составили 43 
тыс. 53 руб. за тонну, что на 551 руб. больше, чем неделей ранее. Средние опто-
вые цены на Аи-92 выросли на 529 руб., до 42 тыс. 904 руб. за тонну.

Цены на Аи-95 заметнее всего также увеличились в Северо-Кавказском феде-
ральном округе - на 21 копейку, до 40,28 руб. за литр. Средние биржевые цены на 
Аи-95 составили 45 тыс. 550 руб. за тонну, что на 394 руб. больше, чем неделей 
ранее. Средние оптовые цены выросли на 433 руб. и достигли отметки 45 тыс. 
155 руб. за тонну.

Курс валют 

USD ЦБ – 59,63 
EUR ЦБ – 70,36

Среда, 22 ноября – (+ 5 0С), небольшой дождь
Четверг, 23 ноября – (+ 2 0С), небольшой дождь

НоВости 
россии

www. serdalo. ru. e-mai l :  serdalo@yandex. ru

Газет арадувл 1923 шера 1 май денз

Газета выходит с 1 мая 1923 года

Дни выхода газеты: вторник, четверг, суббота № 175 (11911), шинара, 21 ноябрь, 2017 шу

вторник, 21 ноября 2017 года

ГIАЛГIАЙ МЕХКА КЪАМАН ЮКЪАРА ГАЗЕТ /  ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ

+12

2 стр. 
Семья

Больше 
двух половинок...

4 стр. 
Легенды и сказания

Хамхи

3 стр. 
Жизнь и кино

"Хорошо снятый фильм 
может вызвать войну"

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евку-
ров 19 ноября проинспектировал 
жилой городок, строительство ко-
торого завершается в 105-м мас-
сиве Назрани. Он поручил обеспе-
чить оперативное подключение 
жилых домов к коммунальным 
услугам, а также построить в ком-
плексе еще одну дорогу для пеше-
ходов.  

В поездке руководителя региона 
сопровождали Председатель Прави-
тельства Руслан Гагиев, вице-пре-
мьеры Багаудин Оздоев и Магомед 
Гогиев, мэр Назрани Асланбек Тум-
гоев.

Так как часть квартир уже распре-
делена среди вынужденных пере-
селенцев из Чеченской Республики, 
которые пожелали остаться жить 
в Ингушетии, Юнус-Бек Евкуров 

поручил в кратчайшие сроки обе-
спечить все дома бесперебойной по-
дачей электроэнергии, газа и воды. 
Также он напомнил о необходимости 
создания ТСЖ и управляющих ком-
паний.

Здесь же Юнус-Бек Евкуров побы-
вал на месте строительства школы 
на 704 места, детского сада, пешком 
обошёл всю территорию городка. 
Хорошим удобством для горожан и 

новосёлов, по мнению Главы, долж-
но стать новое соединение городка с 
центром Назрани. Он распорядился 
построить пешеходную дорогу, кото-
рая будет выходить к стадиону и к 
зоне отдыха возле пруда. 

В настоящее время в квартирах за-
вершается внутренняя отделка. Тор-
жественное открытие жилого городка 
запланировано в первых числах де-
кабря. 

Россияне назвали причины 
своей симпатии к Путину 

Решительность, спо-
койствие и проводимый 
внешнеполитический курс 
привлекают россиян в 
президенте Владимире 
Путине. Об этом свиде-
тельствуют данные опро-
са, проведенного «Левада-
Центром».

По данным социологов, 
деятельность Владимира 
Путина на посту президента 
РФ высоко оценивают 63% 
респондентов, которые по-
ставили ему за эту работу 
от 7 до 10 баллов. Сред-
нюю оценку работе главы 

государства поставили 26% 
участников опроса, оценив-
шие его деятельность от 4 до 
6 баллов, низкие оценки от 1 
до 3 баллов поставили 11% 
опрошенных. Как сообщает 
BFM.ru со ссылкой на «Ин-
терфакс», опрос проводился 
с 20 по 24 октября среди 1,6 
тыс. человек в 137 населен-
ных пунктах 48 регионов Рос-
сии.

Среди качеств, которые 
привлекают россиян в Пу-
тине, 19% опрошенных за-
явили, что он «решительный, 
мужественный, волевой, 

сильный, спокойный, сме-
лый, уверенный в себе». 18% 
респондентов отметили, что 
поддерживают внешнюю по-
литику российского лидера и 
убеждены в его способности 
обеспечить уважение РФ в 
мире. 16% россиян заявили, 
что Путин «компетентный, 
опытный политик, руководи-
тель, сильный лидер, про-
фессионал», 15% — что 
«умный, образованный, ин-
теллигентный, культурный», 
а 9% — что «обаятельный, 
хорошо говорит, чувство 
юмора».

От слов к делу
Состояние исполнения поручений Гла-

вы РИ и премьер-министра РИ, основные 
задачи на неделю, стоящие перед Прави-
тельством, - эти и другие вопросы стали 
основными на повестке утреннего сове-
щания под руководством Руслана Гаги-
ева, сообщает пресс-служба Правитель-
ства РИ.

Так, вице-премьер Мадина Гойгова до-
ложила о ходе исполнения поручений по 
наиболее актуальным проблемам, данных 
органам исполнительной власти и местного 
самоуправления. По ее словам, фактическое 
выполнение поручений идет в соответствии с 
установленными сроками. Она также напом-
нила присутствующим о 24 показателях для 
оценки эффективности исполнительной вла-
сти субъектов РФ, установленных президен-
том России В. В. Путиным. По данному во-
просу в республике образовывается рабочая 
группа для обеспечения результативности их 
исполнения.

Напомним, что в перечень показателей 
входит ожидаемая продолжительность жиз-
ни, соотношение доходов населения и сум-
мы обязательных платежей, доля населения 
с доходами ниже прожиточного минимума, 
коэффициент доступности жилья, коэффи-
циент миграционного прироста, суммар-
ный коэффициент рождаемости, уровень 

преступности, качество и доступность услуг 
ЖКХ, динамика ВВП, объем инвестиций в ос-
новной капитал, плотность сети автомобиль-
ных дорог, объем налоговых доходов консо-
лидированного бюджета и др.

Далее вице-премьер Правительства РИ 
Пятимат Аушева сообщила, что подготовка 
к M-1 Challenge 86 «Битва нартов», который 
состоится 24 ноября 2017 года во Дворце 
спорта «Магас», почти завершена и на дан-
ный момент осуществляется заезд участни-
ков спортивного мероприятия.

Руслан Гагиев дал ряд рекомендаций и по-
ручений по указанным вопросам своим за-
местителям, но в целом остался доволен их 
работой.

Также в рамках совещания премьер затро-
нул ряд вопросов, в частности, благоустрой-
ство пруда в городе Сунже, готовность к от-
крытию нового жилого комплекса в районе 
105-го массива в Назрани, переход на про-
ектный формат деятельности (Проектный 
офис). На последнем он остановился более 
подробно, призвав всех принять участие в 
данной работе.

«Проектный офис позволит модернизи-
ровать и улучшить качество управления в 
органах власти. Отнеситесь к этому более 
серьезно и доложите о ходе выполнения дан-
ной работы в ближайшее время», - заключил 
Р. Гагиев.

Деловые площадки 
культурных проектов

В Санкт-Петербурге состоялся VI меж-
дународный культурный форум. В меро-
приятии приняли участие главы между-
народных организаций, руководители 
крупнейших учреждений культуры, вид-
ные общественные деятели, эксперты 
в сфере международного культурного 
сотрудничества. В составе делегации 
министр культуры и председатель Коми-
тета по туризму Республики Ингушетия. 
Традиционно форум является крупней-
шей площадкой для открытого диалога 
и обмена опытом между специалистами 
в области культуры и туризма разных 
стран. На три дня – с 16 по 18 ноября 
2017 г. форум собрал специалистов раз-
ных областей культуры: в дискуссиях и 
обсуждениях приняли участие выдаю-
щиеся российские и зарубежные дирек-
тора музеев, режиссеры, музыканты, ху-
дожники. Деловая площадка обеспечила 
условия для реализации проектов и под-
писания соглашений.

В рамках форума состоится совмест-
ное заседание координационных советов 
по культуре и туризму при Министерстве 
культуры РФ, мероприятия, посвященные 
перекрестному Году туризма Россия – Ав-
стрия. Председатель Комитета Республики 
Ингушетия по туризму Беслан Хамхоев при-
нимает участие в работе секции «Туризм» 
VI Санкт-Петербургского международного 

культурного форума. В программу секции 
вошли: пресс-конференция, посвящён-
ная закрытию перекрёстного Года туризма 
Россия-Австрия; презентация туристского 
потенциала Австрии для российских реги-
онов; совместное заседание координаци-
онных советов по культуре и туризму при 
Министерстве культуры РФ. В работе сек-
ции принимали участие видные российские 
и зарубежные деятели индустрии туризма. 
Спикерами на мероприятиях первого дня 
работы направления «Туризм» выступили 
заместитель Министра культуры РФ Алла 
Манилова, заместитель Министра науки, 
исследований и экономики Австрии Элиза-
бет Удольф-Штробль, вице-президент эко-
номической палаты Австрии Ричард Шенц, 
торговый советник Посольства Австрийской 
Республики в РФ Рудольф Лукавский. VI 
Санкт-Петербургский международный куль-
турный форум проводится Правительством 
РФ при поддержке Правительства г. Санкт-
Петербурга и направлен на сохранение и 
развитие российской культуры, поддержку 
культурных инициатив на региональном, 
федеральном и международном уровнях, 
развитие международного сотрудничества 
в сфере культуры. Помимо деловой и дис-
куссионной составляющей, форум предло-
жил масштабную культурную программу, ко-
торая включала в себя концерты, выставки, 
спектакли.

Подключить к благам цивилизации

В Госдуму внесён законопроект о запрете 
пропаганды криминальной субкультуры

Законопроект о запрете пропаганды криминальной субкультуры внесён на 
рассмотрение в Госдуму.

«Запрещается в средствах массовой информации, а также в информаци-
онно-телекоммуникационных сетях пропаганда криминальной субкультуры, 
которая выражается в распространении информации о социокультурных 
ценностях преступного мира, направленной на формирование привлека-
тельности криминального образа поведения», — говорится в документе.

В пояснительной записке отмечается, что согласно законопроекту Роском-
надзор получит право блокировать сайты, контент которых формирует пред-
ставление о привлекательности криминального образа жизни, во внесудеб-
ном порядке.

Зарплаты в науке растут быстрее всего
Лидером по росту заработных плат в этом году стала сфера научных ис-

следований и разработок, сообщили «Известиям» в Минтруда. Доходы за-
нятых в этой отрасли выросли на рекордные 11,4%. Другими сферами с бы-
стро растущими зарплатами стали традиционные для России добывающий 
сектор и банковская деятельность. Она переживает ренессанс — последние 
три года доходы здесь падали. Hr-специалисты отмечают, что перспективно 
с точки зрения оплаты труда и сельское хозяйство, где активное внедрение 
новых технологий формирует спрос на высокооплачиваемые кадры.

Доходы занятых в сфере научных исследований и разработок выросли в 
январе–августе 2017 года на 11,4%. Это более чем вдвое опережает темпы 
роста номинальных заработных плат в целом по России (5%). Об этом «Из-
вестиям» сообщили в пресс-службе Минтруда. Также в лидерах роста — со-
трудники предприятий финансовой и страховой деятельности — 9,3%, об-
рабатывающих производств, сельского и лесного хозяйства — 8,8%, добычи 
полезных ископаемых — 8,1%. Таким образом, темпы прироста зарплат в 
науке превысили динамику в финансовой сфере. 

По последним доступным данным Росстата, за 2016 год средняя зарплата 
в добыче полезных ископаемых составила 70 тыс. рублей, в торговле — 30 
тыс. рублей, в финансовой деятельности — 80 тыс. рублей. В госуправлении 
средняя заработная плата была 44 тыс. рублей, в обрабатывающих произ-
водствах — 45 тыс. рублей, в сельском хозяйстве — 21,8 тыс. рублей. По дан-
ным НИУ ВШЭ, который проанализировал статистику Росстата, в прошлом 

году общий уровень зарплат в сфере научных исследований в зависимости 
от специальности колебался в пределах 48–62 тыс. рублей.

Экспертные оценки еще выше. По словам Hr-специалистов, уровень до-
ходов в этой отрасли — 70-300 тыс. рублей.

Раздел имущества при разводе 
предложили упростить

Общественная палата России подготовила рекомендации для Госдумы о 
поправках в Семейный кодекс. Они предусматривают упрощение процедуры 
развода супругов. Об этом в понедельник, 20 ноября, сообщает газета «Из-
вестия».

Предлагается, к примеру, указывать в Едином госреестре прав на недви-
жимость собственность, находящуюся в совместном пользовании — это не 
позволит мужу или жене продать ее без согласия другого.

Кроме того, бизнес делить не рекомендуют — его советуют отдавать тому, 
кто им занимается, а другому в этом случае необходимо выплатить компен-
сацию.

Помимо этого общественники предлагают оспаривать пункты брачного 
контракта, если они покажутся несправедливыми.

Инициативу ОП поддержали глава комитета Госдумы по госстроительству 
и законодательству Павел Крашенинников («Единая Россия») и замглавы ко-
митета по вопросам семьи, женщин и детей Оксана Пушкина («Единая Рос-
сия»). Идеи одобрили и юристы.

ФНС увеличила перечисления 
в бюджет на 19,1% за 10 месяцев

За десять месяцев текущего года Федеральная налоговая служба России 
(ФНС) перечислила в консолидированный бюджет России 14,3 триллиона 
рублей. Эта сумма на 19,1% больше перечисленного за аналогичный период 
прошлого года. Об этом заявил руководитель ФНС Михаил Мишустин.

"За десять месяцев текущего года в консолидированный бюджет РФ по-
ступило 14,3 триллиона рублей, это на 19,1% или в абсолютных цифрах – на 
2,3 триллиона рублей выше соответствующего периода 2016 года", — сказал 
Мишустин на встрече с президентом России Владимиром Путиным.

Он отметил, что в федеральный бюджет поступило 7,5 триллиона рублей 
— это на 30% или на 1,7 триллиона рублей больше, чем в прошлом году. 
"Хочу сказать, что основной прирост поступлений дают, прежде всего, не-
нефтегазовые доходы, примерно 60% в структуре прироста", — добавил Ми-
шустин,

По словам главы ФНС, наибольший прирост продемонстрировали по-
ступления по налогу на прибыль, которые составили за десять месяцев 2,9 
триллиона рублей, сообщается на сайте Кремля.
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СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

ЗДОРОВЬЕ

Улица сохраняет первоначальный вид
Улица Д. Картоева  (еще ее именуют 

«Магистральная») в Назрани уже в 70-х 
годах прошлого века была асфальти-
рована, она  широкая, с двусторонним 
движением, имела зеленые насаждения. 
Она олицетворяла с давних пор главный 
признак Назрани, который только в кон-
це 60-х получил статус города.

Помню свой первый приезд в Назрань в 1979 
году. Только на этой улице я почувствовал рит-
мы  городской жизни с шумом автомобилей и 
ночным освещением, людскими разными голо-
сами и смехом.

За последние годы на этой улице мало что 
изменилось. Здесь нет многоэтажек, мало 

двухэтажных  жилых и производственных поме-
щений. В основном одноэтажные дома старой 
постройки. Нет здесь и крупных производствен-
ных организаций. Правда, на улице построена 
главная мечеть Ингушетии, но тоже одноэтаж-
ная. Только четырехэтажное  многоквартирное 
здание, построенное еще в  конце 60-х годов, 
является на этой улице единственной много-
этажкой и сейчас. Живут здесь в основном 
те,  кто обосновался еще в 60-х годах, редко 
встречаются новые семьи из Назрани и других 
населенных пунктов республики. В общем, в 
промышленном  архитектурном и демографи-
ческом плане улица все еще  сохраняет перво-
начальный вид. Кстати, на этой улице, несмотря 
на достаточный интенсивный поток автомо-
билей,  редки ДТП, если сравнить с другими 

улицами и микрорайонами Назрани. Только во 
время пятничной молитвы здесь бывает шумно 
от большого количества автомобилей и людей. 

Довольны здешние жильцы и тем, что нет на 
этой улице многочисленных торговых организа-
ций (рынки, торговые комплексы и др.), и это не 
нарушает их спокойную жизнь. География раз-
мещения в Назрани промышленных, торговых и 
культурных учреждений ул. Д. Картоева обошла 
стороной.

Правда, училище (сейчас колледж), открытое 
еще в советские времена, здесь существуют в 
прежних зданиях, готовит студентов к освоению 
многих востребованных сегодня профессий..

Я. ХАДЗИЕВ

20 ноября - всероссийский День правовой помощи детям
20 ноября отмечается Всемирный день де-

тей, провозглашенный ООН.  Дата выбрана не 
случайно, 20 ноября 1989 года Ассамблея ООН 
приняла Конвенцию о правах ребенка, обязы-
вающая все страны обеспечить детям хоро-
шую жизнь и счастливое детство. Генеральная 
Ассамблея ООН предложила отмечать этот 
праздник в той форме и в тот день, которые 
каждое государство признает для себя целесо-
образным.

В нашей стране эту дату отмечают как всерос-
сийский День правовой помощи детям, установ-
ленный решением Правительственной комиссии 
по вопросам реализации Федерального закона «О 
бесплатной юридической помощи в Российской 
Федерации» (Протокол №2 от 25.09.2013) во ис-
полнение Указа Президента России от 28.12.2012 
№1688 «О некоторых мерах по реализации госу-
дарственной политики в сфере защиты детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей».

Координируют подготовку Дня правовой помощи 

детям Министерство юстиции Российской Федера-
ции и его территориальные органы.

Управлением Минюста России по Республике 
Ингушетия запланирован комплекс мероприятий, 
посвященных данному Дню, в том числе просвети-
тельского характера.

20 ноября 2017 года в помещении Управления 
Минюста России по Республике Ингушетия по 
адресу: г. Назрань, пр-кт. им. И.Базоркина, Дб а, 
будет организован «День открытых дверей» с 9.00 
-13.00; с 14.00 - 17.00, специалисты Управления 
окажут бесплатную юридическую помощь по во-
просам прав детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, опеки и попечительства в 
соответствии с федеральным и региональным за-
конодательством.

В этот день в Управлении будет работать «горя-
чая линия правовой помощи детям», сотрудники 
Управления ответят на актуальные вопросы по 
защите прав несовершеннолетних, по телефону: 
8(8734) 77-10-14, с 9.00 -13.00; с 14.00 - 17.00.

Сотрудники Управления проведут лекцион-
ные занятия в образовательных организациях 

Республики Ингушетия на тему: «Права детей в 
соответствии с законодательством Российской Фе-
дерации».

Соисполнителями проведения Дня правовой 
помощи детям выступают: Уполномоченный при 
Главе РИ по правам ребенка, Управление ФССП 
России по РИ, ОФСИН России по РИ, МВД по РИ, 
Министерство образования и науки РИ, Министер-
ство труда, занятости и социального развития РИ, 
Ингушское региональное отделение Общерос-
сийской общественной организации «Ассоциация 
юристов России», Адвокатская палата РИ, Ассоци-
ация «Нотариальная палата РИ», органы опеки и 
попечительства Республики Ингушетия, некоммер-
ческие организации.

Лица, желающие обратиться за бесплатной юри-
дической помощью, могут получить подробную 
информацию о местах и времени проведения ука-
занного мероприятия на официальном интернет-
сайте Управления Министерства юстиции Россий-
ской Федерации по Республике Ингушетия или по 
тел.: 8(8734) 77-10-14. 

Управление Минюста РФ по РИ

До чего дошло!
Вот ведь до чего до-

шло! Частным медицин-
ским центрам недоста-
точно самим кормиться 
за счет нашей наивно-
сти, они ещё хотят, что-
бы мы кормили «залет-
ных птах».

Наверное, не я одна 
получила на  телефон 
сообщение, извещаю-
щее о том, что «лучший 
мамолог к вашим услу-
гам». «Или мои деньги  к 
вашим услугам, что вер-
нее», – сразу вспыхива-
ет в мыслях ответная 
реакция.

Спрашивается: зачем ну-
жен платный мамолог, пусть 
и «лучший», когда у нас, мож-
но сказать, беспрерывно про-
водится всеобщая диспан-
серизация, в ходе которой 
каждый желающий может 
пройти полное медицинское 
обследование на бесплат-
ной основе. Причем, часто 
медики выезжают по месту  
работы или жительства и в 
передвижных модулях, обо-
рудованных современной 
технологией, квалифициро-
ванные врачи разного про-
филя, включая того же мамо-
лога, проводят медицинский 
осмотр.

На улицах висят баннеры, 
призывающие граждан прой-
ти диспансеризацию. Через 
средства массовой организа-
ции руководители медицин-
ских учреждений разъясняют 
необходимость диспансери-
зации для здоровья нации. 
А нам все некогда выкроить 
время и посмотреть в каком 
состоянии находится наш 
организм, не требуется ли 
ему помощь, чтобы он мог 
и дальше функционировать 
нормально. И когда на этом 
фоне предлагают раскоше-
литься, как тут не возмутить-
ся!

Неужели найдется на-
столько глупый  человек, ко-
торый клюнет на этот откро-
венный грабеж.

Люди! Не думайте, что 

если за это нужно платить, 
вы получите квалифициро-
ванную помощь. Многие  из 
нас уже успели побывать в 
этих платных медицинских 
центрах и убедиться, что в 
них работают те же врачи, 
которые ещё вчера прини-
мали нас в государственных 
медицинских учреждениях. 
И ничего нового вам не вы-
пишет, например, кардиолог 
из «Академии здоровья» в  
отличие от кардиолога поли-
клиники.

Но мы, наивные, рассчиты-
ваем: авось удастся напасть 
на более образованного, бо-
лее преданного выбранно-
му делу специалиста, ведь 
уровень квалификации, не 
только медиков, но и в любой 
профессии, разный в зави-
симости от способности кон-
кретного индивида. Думая 
таким образом, мы платим 
немалую сумму и получаем 
большую горькую пилюлю в 
виде разочарования. Пото-
му что нельзя не осознать: в 
поликлинике получены те же 
самые рекомендации.

Говорят, что в частных ме-
дицинских учреждениях не 
бывает очередей, дескать, 
поэтому туда обращаются. 
Неправда. Даже записав-
шись на прием к врачу по 
телефону, приходится ждать. 
И даже больше того. 

Приведу один пример из 
жизни. Однажды в обще-
ственном транспорте мо-
лодая женщина с ребенком 
на руках поведала нам, по-
путчикам, что ей нужно к 14 
часам вернуться в медицин-
ский центр, в который от цен-
тра Назрани прилично ехать.

«Я уже заплатила за кон-
сультацию», – говорила, 
торопясь, молодая мама, а 
какой-то документ обследо-
вания она забыла дома. И 
вот должна успеть вернуться 
с ним, с ребенком на руках, 
пока наш великий платный 
маг не закончит свою трудо-
вую смену.

Всю дорогу, пока ехали, 
ребенок, а это была девочка, 
крепко спал.

– Дома она тоже хорошо 

спит? – поинтересовалась я.
– Да, – ответила девушка. – 

Она, если засыпает, и днем, 
и ночью хорошо спит.

– И ест хорошо?
– Да, и на аппетит мы не 

жалуемся.
– Ты знаешь, я вот смо-

трю, у нее абсолютно здо-
ровый вид. Если бы ее 
что-то беспокоило, вряд ли  
она так безмятежно спала, 
и во внешности что-нибудь 
бы отразилось. Я думаю, 
и  даже осмелюсь сказать, 
уверена, что твой ребенок 
здоров и ты напрасно тра-
тишь силы, время, деньги.

Окружающие женщины 
меня поддержали и тоже 
подтвердили, что, если ребе-
нок никоим образом не про-
являет беспокойства, нет на-
добности бегать по врачам, к 
тому же за это платить.

Прошло какое-то время и 
в транспорте ко мне обраща-
ется приветливая молодая 
женщина с двумя детишка-
ми: один ребенок постарше 
сидел рядом, а маленькая – 
на руках.

– Ты меня не узнаешь?
И рассказывает приведен-

ный мною выше эпизод.
– Да, я помню тот случай. И 

что с вами стало, интересно?
– Вот девочка, у которой 

тогда признали порок серд-
ца, – указывает на ребенка, 
сидящего рядом. Заболева-
ние, как ты и говорила, не 
подтвердилось.

Конечно, когда объявля-
ют плохой, а то и  страшный 
диагноз, особенно малышам, 
человек, очертя голову, бро-
сается на все и вся, не рас-
суждая. А напрасно. Рассуж-
дать нужно всегда. В первую 
очередь я это говорю самой 
себе. Потому как тоже не без 
этого греха. Тоже в минуту 
отчаяния клюю на известную 
удочку. Так что, люди, давай-
те будем умными и рассуди-
тельными и отключим опцию 
наивность хотя бы там, где 
речь идет о нашем здоровье 
и кошельке.

Мадина КОДЗОЕВА

Запас озимых  хлебов
ГУП «Малгобекское» 

со дня своего основа-
ния было в последних 
рядах сельхозпред-
приятий, входящих в 
Минсельхозпрод Ингу-
шетии. С тех пор здесь 
поменялись несколько 
директоров, которые так 
и не смогли что-то сде-
лать для подъема хо-
зяйства, не говоря уже 
об улучшении жизни ра-
ботающих здесь людей, 
большинство которых 
из с.п. Сагопши Малго-
бекского района. Ска-
жем, что сагопшинские 
земледельцы всегда 
были трудолюбивыми, 
умеют добиваться хоро-
ших успехов, которые в 
годы советских времен 
были одними из лучших 
в Малгобекском райо-
не, о чем хорошо знает 
автор этих строк,  кото-
рый, будучи аграрным 
журналистом республи-
канских СМИ Чечено-Ин-
гушетии, неоднократно 
рассказывал об этом 
хозяйстве в то время, 
когда оно называлось 
совхозом «Сагопшин-
ский». Здесь было не 
только успешное расте-
ниеводство с хорошими 
стабильными урожаями 
озимых зерновых и яро-
вых культур, но и жи-
вотноводство по линии 
откорма и молочного на-
правления.

Этим самым я хочу ска-
зать, что жители  Сагопши 
могут хорошо трудиться и до-
биваться поставленной цели. 

Однако, за последние два 
года в этом сельхозпредпри-
ятии не было посеяно ни од-
ного гектара озимых зерно-
вых, не говоря уже о яровых 
культурах, урожаи которых 

были весьма низкими. Отсю-
да понятно, что ГУП «Малго-
бекское» было крайне убы-
точным и бесперспективным 
хозяйством.

Министр сельского хозяй-
ства Мухамед Гагиев от-
странил от работы прежнего 
директора и назначил нового 
руководителя Адама Мош-
хоева, работавшего ранее 
директором ГУПа им. С. Ор-
джоникидзе, расположенного 
в с.п. Кантышево.

Мошхоев был назначен 
потому, что за короткое 
время работы в ГУПе им. 
С. Орджоникидзе смог стаби-
лизировать ситуацию в этом  
хозяйстве.  Точнее сказать,  
поднять урожаи озимых зер-
новых и яровых культур, в 
частности кукурузы.

Урожаи «царицы полей» 
были доведены  до 75-80 
центнеров в початках, что 
вполне нормально для кан-
тышевских богарных земель.

Откровенно говоря, где-то 
несколько месяцев назад, 
после назначения Мошхое-
ва директором «Малгобек-
ского», я с ним встретился 
в бригадном стане этого хо-
зяйства, где,  кстати, были и 
механизаторы, приводившие 
в порядок всю технику, о чем 
я писал в нашей газете. В то 
самое время земледельцы 
готовились к пахоте земли 
под сев озимых зерновых, в 
чем были сомнения: сумеют 
ли справиться с этой работой 
механизаторы, в частности и 
новый директор с предстоя-
щими задачами, связанными 
с посевной кампанией. 

- Какова площадь посе-
янных озимых, надежно ли 

сделана основа  под уро-
жай 2018 года, и какую уро-
жайность хлеба в расчете 
на гектар вы планируете 
получить в будущем году? 
- спросил я Адама Мошхое-
ва. 

– Если по плану надо 
было посеять 650 гектаров, 
нами посеяны 700 гектаров 

пшеницы, - рассказывает 
он, открыв свой ежеднев-
ный рабочий блокнот. - За-
сеянные поля получили хо-
рошую влагу, которая дает 
основание сказать, что все 
семена, заделанные в почву, 
взойдут дружно и повсемест-
но. Кстати, они уже взошли, 
поднимаются день ото дня 
по случаю  установившейся 
теплой погоды. Под снег они 
уйдут окрепшими, что очень 
важно для надежной осно-
вы под будущий урожай. Это 
удалось сделать благодаря 
быстрой и качественной ра-
боте наших механизаторов, 
трудившихся на совесть и со 
знанием дела. Отсеялись мы 
до конца  октября, точнее, 
в лучшие агротехнические 
сроки, установленные наукой 
и практикой. Значит, мож-
но сказать, что сделали на-
дежную основу под будущий 
урожай. Учитывая все это и 
рабочее настроение наших 
полеводов, настроенных по-
лучить хороший урожай, по-
советовавшись между собой, 
мы приняли обязательство 
- собрать в будущем году с 
каждого гектара в среднем по 
26 и более центнеров зерна. 
Такой показатель неплохой 
для наших пашен, лежащих 
в зоне рискованного земле-
делия на богарных землях. 
Главное, хлеборобы увере-
ны в том, что они смогут до-
стигнуть такой результатив-
ности. Были задолженности 
по зарплате, с чем помог нам 
глава Минсельхоза. Мухамед 
Гагиев заверил всех, что этот 
вопрос будет решен, притом 
полностью за счет будущего 
урожая озимых. А чтобы он 
был хорошим и надежным, 
мы приложим все наши уси-
лия и энергию по качествен-
ному и своевременному 
уходу за ним. Постараемся 
в необходимые сроки внести 
минеральные удобрения и 
средства защиты растений 
от сорняков и вредителей, а 
затем своевременно убрать 
урожай. Техники для этого у 
нас хватает, главное, она в 
умелых руках наших земле-
дельцев.

Одновременно с уходом за 
озимыми растениями мы ве-
дем пахоту под зябь для сева 
яровых культур весной 2018 
года, под которые наметили 
свыше 1300 гектаров земли, 
40% из которых вспахали к 
сегодняшнему дню. Парал-
лельно продолжаем вести 
ремонт освободившейся от 
осенних полевых работ тех-
ники, которую до 23 февраля 
постараемся поставить на 
линейку готовности.

Ш. БАТАРБЕКОВ

"И нам достаточно 
до гроба
Двух тел 
для сердца одного.
Да будет свято 
их родство!"

("Лейли и Меджнун" 
Низами Гянджеви)

По законам физики в 
одно и то же время в 
одном и том же месте 
не может находить-
ся одновременно два 
предмета. Так как в 
таком случае в одном 
сердце человека мо-
жет умещаться любовь 
сразу к двум женам?

Любящие друг друга 
муж с женой, ставшие 
одним целым - что мо-
жет быть прекраснее? 
Пожалуй, ничего на 
свете. Именно от них, 
этих двоих, идет все 
остальное - рожден-
ные в любви дети, ма-
теринство и отцовство, 
красивая, достойная 
жизнь и старость.

В современном  ингушском 
обществе стала наблюдать-
ся тенденция к возрастанию 
количества случаев двое-
женства. Эта практика, ко-
нечно, далеко не нова для 
нашего и для многих других в 
мире народов, но всегда  вы-
зывает множество резониру-
ющих между собой эмоций и 
вопросов.

Главный вопрос: "Что пред-
ставляет из себя многожен-
ство с точки зрения нашей 
религии на самом деле?"

Наверное, не будет уди-
вительным высказывание о 
том, что в большинстве слу-
чаев стремление "быть рели-
гиозным" со стороны многих 
людей достаточно однобо-
кое. И если в одном направ-
лении человек абсолютно 
безразличен к точке зрения 
ислама, то в другом, кото-
рое ему прельщает выгоду, 
он становится ярым "верую-
щим". Но все это на словах. 
Что же говорить о поступках?

Если быть откровенными, 
часто случается сегодня, у 
некоторых мужчин, идущих 
на многоженство, в мыслях 
нет ничего, связанного с тем, 
что сказано в Священном 
Коране. Ведь он должен по 
справедливости  обеспечить 
равенство отношений к сво-
им супругам во всех аспек-
тах человеческого бытия. А 
бывает так, что человеком 
движет в основном не более 
чем обыкновенное "хочу". 
Неспроста крайняя редкость 
- дружные семьи с двумя и 
более женами.

Сегодня, за исключением 
редких случаев, если чело-
век ведет в дом вторую жену, 
то он с точностью понимает, 
что одну семью разбивает.

Многоженство, или полига-
мия, откуда оно взялось?

Как отмечено на таких из-
вестных и авторитетных ре-
лигиозных сайтах как islam-
today.ru и umma.ru, если 
обратиться  к истории, то 
можно увидеть, что почти во 
всех древних обществах по-
лигамия имела место. Преоб-
ладание женского населения 
по численности и уменьше-
ние количества мужчин из-за 
войн толкало людей к прак-
тике многоженства. Таким 

образом, в каждом обществе 
за время существования че-
ловечества многоженство 
становилось сначала не-
обходимостью, потом нор-
мой. Еще позже в некоторых 
обществах в вопросе поли-
гамии, появившейся, как мы 
уже говорили, из-за необхо-
димости, начинались злоу-
потребления. Многоженство, 
вначале дозволенное и поя-
вившееся для решения неко-
торых социальных и мораль-
ных проблем в обществе, в 
последующем превращалось 
в практику, попирающую пра-
ва женщин, играющую их 
честью и достоинством. Дру-
гими словами, система, из-
начально созданная для за-
щиты женщины и ее прав, со 
временем превращалась в 
средство эксплуатации жен-
щин. Иметь много жен стало 
модно и престижно. 

Практика многоженства 
была широко распростране-
на среди арабов до прихода 
ислама. Эта практика была 
жутко несправедливой, и в 
ней не было места такому по-
нятию, как права женщины. 
Мужчины заводили гаремы с 
сотнями женщин, делали из 
них рабынь, продавали и из-
девались над ними как могли 
- все это свидетельствовало 
о страшном падении нравов 
людей. Ислам, призванный 
нести мир и справедливость 
и следить за соблюдением 
человеческих прав на са-
мом высоком уровне, не мог 
оставаться безучастным к 
полигамной анархии, творив-
шейся в те времена. Поэтому 
Всевышний Аллах обозначил 
аятом границы дозволенно-
го в вопросе многоженства, 
положив конец несправед-
ливости и анархии в араб-
ском обществе, которое уже 
переполнялось брошенны-
ми, одинокими женщинами, 
которых использовали, а по-
том просто выгоняли: «…же-
нитесь на [других] женщинах, 
которые нравятся вам, – на 
двух, трех, четырех. Если же 
вы опасаетесь, что не сможе-
те заботиться о них одинако-
во, то женитесь на одной или 
на тех, которых вы взяли в 
плен [на войне с неверными]. 
Это ближе [к религиозному 
закону], если не хотите укло-
ниться от него» (ан-Ниса,3).

Как вы уже заметили, ис-
лам не вводил практику 
многоженства, а наоборот, 
установил ограничения, 
определив максимальное 
количество жен и некоторые 
правила, защитив тем самым 
права женщин и упорядочив 
систему. Нам следует пра-
вильно понимать практику 
многоженства в исламе.

Как мы говорили, неко-
торые люди, не знающие 
эту самую практику в этом 
вопросе и не до конца по-
нимающие все смысловые 
тонкости аятов, попадаются 
на заведомо ложную пропа-
ганду и совершают ошибки. 
Эти люди убеждены в том, 
что ислам ущемляет права 
женщин, и многоженство яв-
ляется обязательным. Хотя 
третий аят суры «ан-Ниса» 
достаточно ясен: многожен-
ство всего лишь дозволено 
Всевышним Аллахом. Дру-
гими словами, это не общее 
правило, а разрешение.

Если мы обратим внима-
ние на конец аята, то увидим, 
что в вопросе многоженства 
Всевышний Аллах ставит 
условием соблюдение спра-
ведливости. Причем спра-
ведливости и материальной, 
и нематериальной. Всевыш-
ний Аллах говорит: «Если вы 
боитесь, что не будете спра-
ведливы, то довольствуйтесь 
одной». В браке важным 
условием является справед-
ливое отношение мужчины к 
своей супруге.

Зная сущность своего соз-
дания, Всевышний Аллах 
говорит: «Вы никогда не су-
меете относиться одинаково 
справедливо к женам, если 
бы даже очень хотели этого. 
Не будьте же полностью бла-
госклонным [к одной], остав-
ляя [другую] заброшенной. 
Если же вы исправите [свои 
прегрешения относительно 
жен] и будете богобоязнен-
ны, то ведь Аллах – проща-
ющий, милосердный» (ан-
Ниса, 129).

Пророк Мухаммад (да бла-
гословит его Аллах и при-
ветствует) предупреждал: «У 
кого будут две жены, и он не 
станет явно одинаково от-
носиться к ним, то в Судный 
День такой человек предста-
нет с волочащейся за ним 
половиной [тела. То есть ему 
придется отвечать за этот се-
рьезный грех пребыванием 
какое-то время в Аду]». По-
зор и унижение его начнутся 
с началом воскрешения из 
могил.

Каноны исламского за-
конодательства о браке ис-
ходят из того, что наиболее 
разумным, соответствую-
щим религиозным представ-
лениям о богобоязненно-
сти и благочестии является 
моногамный брак. Наличие 
второй, третьей или четвер-
той жены - каноническое 
исключение, которое допу-
скается исламским брачным 
правом, но обусловливается 
рядом возможных обстоя-
тельств.

И все же человек, наме-
ревающийся создать вто-
рую семью, должен учесть 
все общественные нюансы, 
а также понимать, что жен-
щина-мусульманка имеет 
опекуна, будь то отец, брат 
или другой близкий человек, 
который, если он сознатель-
ный, так просто не отдаст ее 
второй женой. Ведь женщи-
на в исламе уважаема.

Теперь о реалиях. У нас 
в Ингушетии ответственно-
го отношения к семейным 
обязанностям порою нет 
даже с одной женой, что уж 
говорить о двух? Некоторые 
мужья могут спокойно по-
зволять себе не заботясь о 
завтрашнем дне, спокойно 
лежать на диване, смотря 
телевизор, в то время как 
жена будет работать, порой 
на двух работах. При этом 
она будет успевать вести и 
все домашнее хозяйство.

В какой-то момент мужчи-
не может что-то не понра-
виться в жене, и он решит 
найти вторую, которая, как 
он полагает, больше будет 
отвечать его запросам, или 
разведется с первой, и жен-
щина уйдет в дом своих ро-
дителей, оставшись безо 
всего. На сегодняшний день 

в арабском мире такое явле-
ние редко, так как женщины 
знают свои права, и они за-
щищены исламским законо-
дательством. При разводе 
они даже в самом крайнем 
случае без материального 
достатка и жилья не оста-
нутся. У нас же иногда бы-
вает так, что грань между 
незаконной связью и второй 
женитьбой очень тонка. Не-
которые люди не понимают, 
что значит завести вторую 
семью.

Мы проводили опрос сре-
ди читателей газеты в соци-
альных сетях, где задавали 
вопросы: женщинам: "готовы 
ли вы сегодня стать одной из 
жен?", и мужчинам: "готовы 
ли вы, будучи женатым, при-
вести в дом еще одну жену?" 
Вскоре после выставления 
вопроса на разных сайтах 
мы получили около тысячи 
комментариев. За исключе-
нием единиц, все мужчины 
отвечали, что "хоть сегодня" 
готовы жениться вторично, 
а женщины в своих ответах 
разделились на две кате-
гории: категорически не-
согласные и допускающие 
подобное в своей жизни, 
однако с выставлением при 
этом ряда условий как в от-
ношении супругов, так и в от-
ношении других жен. "Пускай 
женится, мне как раз нужна 
домработница", "Я согласна 
на вторую жену, если я буду 
жить отдельно, муж будет 
полностью меня обеспечи-
вать и я никогда не буду ви-
деть другую жену" и так да-
лее. При этом все согласные 
с многоженством ссылались 
на нашу религию.

Проблема в том, что 90% 
высказанных мнений не 
имеют никакого отношения 
к тому, что подразумевается 
нашей религией, в которой 
семья, человеческие чувства 
и душа представляют собой 
огромную ценность.

Некоторые забывают о 
том, что каждый из нас, как 
мужчина, так и женщина в 
первую очередь в соответ-
ствии с требованиями нашей 
религии должны быть хозяе-
вами своих желаний, мыс-
лей, воли и характера. И, как 
для людей верующих, для 
всех нас после женитьбы и 
после замужества должны 
перестать существовать по-
сторонние мужчины и жен-
щины. Мы должны думать о 
сохранении духовной связи 
и взаимопонимания с теми, 
кого уже избрали в качестве 
своих супругов, ради сохра-
нения своих семей, воспита-
ния в них здоровых физиче-
ски и морально детей.

Духовно неполноценен тот 
верующий мужчина, кото-
рый не умеет владеть собой, 
быть сильным (характером), 
надежным и верным челове-
ком. И особенно жалок тот, 
кто слаб, бегая от женщины 
к женщине, ссылаясь на то, 
что его все время тянет смо-
треть по сторонам.

Некоторые оспаривают и 
то, что, женясь вторично, им 
следует сообщать и брать 
согласие на это от своей 
первой жены. Таким хочется 
сказать следующее.

Канонически согласие 
первой жены необязательно, 
но житейски, с точки зрения 

духовной практики и спроса 
в Судный День (сохранение 
первой семьи и взаимопони-
мания в ней), оно необходи-
мо, обязательно. К тому же 
одним из условий никяха яв-
ляется его разглашение, во 
избежание смуты.

Если человек не хочет 
терять свою первую жену, 
причинять боль ей и своим 
детям, тогда ему следует 
оставить посторонних жен-
щин и навсегда перестать 
думать о них.

В Коране есть следующий 
аят:

«И когда приукрасил им 
Сатана их поступки (дела), 
сказал: «Сегодня вы непо-
бедимы! [Это, кстати, могут 
быть и «необузданные» чув-
ства влечения, пробудивши-
еся, например, у женатого 
мужчины к другой женщине: 
«Ваши чувства прекрасны, 
естественны, вы созданы 
друг для друга!..» и т.п.] Я 
[продолжает Сатана свои 
нашептывания] рядом с 
вами [будьте уверены, все 
в порядке, если что — по-
могу, поддержу!]». А когда 
две стороны уже увидели 
друг друга [когда человек 
настолько близко подошел 
к опасной черте, что уже пе-
решагивает ее и обратного 
пути не остается; видит ис-
тинное положение дел], Са-
тана начинает пятиться на-
зад [незаметно удаляется]. 
[Когда же ему напоминают 
его обещания о поддержке 
и покровительстве, то есть 
когда люди понимают горечь 
последствий своих ошибок, 
что их обвели вокруг паль-
ца, что за их напускной бра-
вадой и неуемными, «оше-
ломительными» чувствами 
стоит именно искусный ху-
дожник и «декоратор» Сата-
на, они начинают поносить 
его, а] он говорит: «Я чист! 
[Не имею никакого отноше-
ния ни к вам, ни ко всему 
этому (разгоревшемуся кон-
фликту, братоубийству или 
совершаемому греху)]. Я 
вижу то, чего вы не видите. 
[В порыве чувств вы не за-
думываетесь о последстви-
ях, а я четко знаю, чем все 
это закончится (горем, оби-
дами, побоями, разбитыми 
сердцами).] Я [продолжает 
Сатана], поистине, боюсь 
Господа. Он сурово наказы-
вает» (Св. Коран, 8:48).

Пророк Мухаммад (Да бла-
гословит его Аллах и при-
ветствует) предупреждал: 
фитна Даджаля распростра-
нится повсюду, и никто не 
убережется от нее, кроме 
нескольких верующих. Му-
сульманам особенно надо 
обратить своё пристальное 
внимание на свои семьи, 
чтобы минимизировать сму-
ту, которую сеет антихрист 
Даджаль. 

Своих близких и в первую 
очередь себя наставлять по 
этому поводу и оберегать от 
соблазнов этого дунья. Шай-
тан (аузу билляхи) создаёт 
все условия для того, чтобы 
разваливать общины, род-
ственные отношения и се-
мьи. Даджаль - его оружие. 
Слава Аллаху и хвала Ему, 
за то что он нам дал и указал 
все способы защиты от про-
исков шайтана и Даджаля. У 
шайтана главнейшая задача 
- поссорить, развести супру-
гов. Об этом нужно знать и 
помнить каждому мусульма-
нину.

Н. ГОРСКАЯ

Больше 
двух половинок...

НАШ ГОРОД
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ВОЛНИТЕЛЬНАЯ 
ПРИТЯГАТЕЛЬНОСТЬ СЦЕНЫ

ЗАКАНЧИВАЯ среднюю школу в род-
ном селе Калаус, что в Надтеречном 
районе, Мадина уже твердо знала, где 
продолжит свою учебу. В 1983 году, со-
брав необходимые документы, она от-
правилась в Грозный. Столица бывшей 
Чечено-Ингушетии встретила скромную 
сельскую девушку приветливо. Мадина 
легко выдержала вступительные экзаме-
ны в кульпросветучилище и под началом 
опытнейших педагогов, которые работа-
ли в ту пору в этом учебном заведении, 
стала упорно работать над своим про-
фессиональным ростом.

М. Байсахарова увлеченно училась на 
оркестровом отделении, радуя своими 
успехами наставников, и продолжала 
писать песни, получившие теперь высо-
кую оценку профессионалов. Она совер-
шенствовалась в исполнительском ма-
стерстве и была счастлива от того, что 
безошибочно нашла свое место в жизни. 
Покидая стены кульпросветучилища в 
декабре 1985 года, Мадина испытывала 
легкую грусть от расставания с люби-
мыми педагогами и одногрупниками. Но 
впереди открывались новые дороги, и 
это не могло не радовать ее, не вселять 
в сердце добрые надежды.

Для новоиспеченного руководителя 
оркестра народных инструментов (а 
именно эту специальность и получила 
Мадина) нашлась работа в Надтеречном 
районе. Так прошло несколько лет, пока 
в 1992 году в личной жизни Байсахаро-
вой не произошли перемены. Выйдя за-
муж, она покинула родные места, чтобы 
навсегда породниться с Ингушетией. 
Тихое семейное счастье было уготовано 
ей судьбой в селе Пседах Малгобекского 
района.

Творческая натура не позволила Ма-
дине долго оставаться без любимого 
дела. В марте судьбоносного для нее 
1992 года она впервые переступила по-
рог культурно-досугового центра города 
Малгобека и сразу оказалась в самой 
гуще культурной жизни нефтяной сто-
лицы Ингушетии. М. Байсахаровой был 
поручен один из самых ответственных 
участков – она стала руководителем аги-
тационно-культурной бригады, которая 
выезжала с концертами на полевые ста-
ны, в трудовые коллективы нефтяников, 
выступала на различных мероприятиях 
не только городского и районного, но и 
республиканского масштаба. Позже эту 
бригаду стали именовать концертной, но 
Мадина до сих пор остается ее бессмен-
ным руководителем.

Сегодня М. Байсахарова – заслу-
женный работник культуры Республики 
Ингушетия. За плечами немалый уже 

творческий путь. Но каждый день она 
спешит на работу как будто в первый раз 
– с волнением и трепетом, наполненная 
ожиданием чего-то нового. Сцена всегда 
дарит свежие эмоции тем, кто предан ей 
всей душой.

- Возможность заниматься творче-
ством делает меня счастливым челове-
ком, - говорит Мадина. – Я не представ-
ляю свою жизнь без моего коллектива, 
который, без преувеличения, является 
созвездием талантов. Это мои настоя-
щие единомышленники, с которыми мы 
вместе не просто работаем, а служим 
одному делу. Нести людям хорошее на-
строение – наше предназначение. И са-
мая высокая награда для нас – зритель-

ские аплодисменты. Они действительно 
окупают собой и всю усталость от много-
часовых репетиций, и все наши тревоги, 
которые сопутствуют каждому выходу на 
сцену.

Встреча со зрителем неизменно таит 
в себе волнительную притягательность. 
Это чувство хорошо знакомо Мадине 
Байсахаровой и ее коллегам. В респу-
блике нет концертной площадки, на 
которой им не доводилось бы высту-
пать, и их одинаково тепло встречают 
как в Малгобеке, так и в других городах 
Ингушетии. Желанными гостями ста-
ли малгобекские артисты и в столицах 
северокавказских республик, где часто 
проводятся региональные музыкаль-
ные фестивали.

- В составе нашей концертной бри-
гады работают замечательные вокали-
сты, - рассказывает Мадина Байсахаро-
ва. – Зрителям давно полюбились Тома 
Галаева (она, кстати, заслуженный 
работник культуры Республики Ингу-
шетия), Вано Аветисов, Люда Тебоева, 
Залина Тимиева, Фатима Кагерманова, 
Зелимхан Барханоев, Седа Мадагова, 
Ханифа Газгиреева и Радимхан Ауше-
ва. В их репертуаре более четырех де-
сятков песен на русском, грузинском, 
ингушском и чеченском языках. Наряду 
с народными песнями, это также песни, 
созданные нами на слова известных ин-
гушских поэтов Джамалдина Яндиева, 
Саида Чахкиева, Гирихана Гагиева, Аз-
мат-Гирея Угурчиева и других.

Автором всех аранжировок и фо-
нограмм песен концертной бригады 
культурно-досугового центра города 
Малгобека является замечательный 
композитор Амир Солтукиев. К его помо-
щи часто прибегают многие эстрадные 

звезды Ингушетии. Пользуется он из-
вестностью и за пределами нашей ре-
спублики.

- Амир талантливый музыкант, без ко-
торого нам было бы не обойтись, - гово-
рит М. Байсахарова. – В любом нашем 
успехе есть большая доля его заслуги. 
Рожденная им музыка всегда тонко пе-
редает все оттенки настроения и нахо-
дит живой отклик в сердцах людей.

У Мадины есть все основания столь 
высоко оценивать творческие возмож-
ности Амира Солтукиева. В содруже-
стве с этим композитором-аранжиров-
щиком она и сегодня продолжает писать 
собственные песни. В тандеме двух ув-
леченных натур на свет появилось уже 

немало ярких проектов. Пишут 
свои песни также Тома Галаева и 
Люда Тебоева. Амир успевает ра-
ботать и с ними.

Мадина Байсахарова никогда 
не останавливается на достиг-
нутом. Еще в 1996 году она соз-
дала девичью вокальную группу 
«Лоаман оаз», которая сегодня 
успешно выступает под ее руко-
водством, завоевав признание и 
любовь зрителей. В прошлом году 
эта группа отметила свой юбилей, 
практически совпавший с юбиле-
ем художественного руководите-
ля. И вовсе не удивительно, что 
красивую веху в своей биогра-
фии М. Байсахарова встретила 
на сцене, подготовив к этой дате 
большой сольный концерт. Бе-
нефис Мадины, проходивший в 
Малгобекском культурно-досуго-
вом центре, был тепло встречен 
зрителем. Аплодисменты, подар-
ки, цветы, улыбки и добрые по-
желания поклонников сделали тот 
праздничный вечер запоминаю-
щимся и, конечно же, вдохновили 
М. Байсахарову на новые творче-
ские поиски.

Участники концертной бригады 
Малгобекского КДЦ уже не раз доказа-
ли свой высокий профессиональный 
уровень. Совсем недавно они покорили 
жюри Северо-Кавказского фестиваля-
конкурса «Созвездие дружбы». Этот 
фестиваль проходил в городе Нальчике 
и собрал в одном из престижных кон-
цертных залов Кабардино-Балкарской 
Республики профессиональные и само-
деятельные творческие коллективы из 
различных городов региона. Артисты 
Северного Кавказа выступали в разных 
сценических жанрах, а малгобекчане и 
на этот раз не знали себе равных сре-
ди вокалистов. Залина Тимиева, Вано 
Аветисов и Зелимхан Барханоев заняли 
первые места и вернулись домой с меда-
лями и дипломами. Награды фестиваля 
была удостоена и Мадина Байсахарова.

Перечислять такие победы малгобек-
ских артистов можно долго. К примеру, 
немногим ранее в Грозном с успехом вы-
ступала вокальная группа «Лоаман оаз». 
Талантливым девушкам из Малгобека 
удалось внести свои яркие и неповтори-
мые краски в общую палитру фестиваля 
«Мир в радуге культур», состоявшегося в 
чеченской столице.

Завтра Мадина и ее коллеги снова 
выйдут на сцену, оставив за кулисами 
усталость репетиций и какие-то свои жи-
тейские тревоги. По-иному в их работе 
нельзя - зритель ждет праздника. Вспых-
нут огни сцены, заиграет музыка, и... 
праздник обязательно состоится!

Ахмет ГАЗДИЕВ
На снимке: Мадина Байсахарова 

– руководитель концертной 
бригады Малгобекского культурно-

досугового центра
Фото автора

МоллагIдолча даь-
къе сага бокъо лораяр 
– паччахьалкхено ший-
на тIаийца гIулакх да. 
Из хьадолалу бер ду-
нен чу даьлчахой. Дала 
шийна енна ха а яьккха, 
укх дунен тIара юха 
дIаваххалца, сага бокъо 
лораю паччахьалкхено. 
Къаьстта бера бокъо.

Дукха тайпара боарамаш 
да бер лерттIа, доагIача тай-
пара кхувргдолаш, цун ал-
самдалар нийсача апарах 
хургдолаш беш болча балха 
т1ехьа. Цунна дIахьехача 
дешаргеи, из доккха хулаш 
доагIача хана цун беча хье-
хамгеи хьежжа кхув бер хьал. 
ХIаьта, кхийна саг а хинна 
хьаэттачул тIехьагIа, из цун-
гахьа хьагуча а доал.

Из деррига меттахьа хург-
долаш, бера алсамдалар, 
цун кхер лерттIа хургдолаш 
къахьегара вай тIахьехаш 
да бера бокъо лораерадухьа 
белгалдаьккха Халкъашта 
юкъера цIай. Из да «Деррига-
ча дунен тIара берий ди». Ер 
цIай дезду дика тоъал ха я.

1954-ча шера декабрь бет-
та 14-ча дийнахьа ООНа Ге-
неральни Ассамблеяй хинна-
ча аргIанарча ховшарга, 836 
№ йолча резолюцеца чIоагIа 
а даь, тIаийцад из дош. 
ТIехьагIо из ди дезде лаьрхIа 
белгалдаьккха оттадаьд но-
ябрь бетта 20-гIа ди. Цу хана 
денз, иштта берашта хета-
даь из ди белгалдарца, хIара 
шера ноябрь бетта 20-ча 
дийнахьа из цIай дездеш да 
дукхача дунен тIарча пачча-
хьалкхенашка. Из ди белгал-
даьккха къоастадаь мукъа ди 
деце а, цу дийнахьа бераш-
та хетадаь вIашагIкхетараш 
дIакхахьар Iаьдало могадеш 
да.

Укх цIайга дакъа лоацаш, 
цхьаккха а къоастам боацаш, 
укх чу доагIаш да массадо-
ла кхелетанза дола бераш. 
ХIаьта вIашагIкхетарашка, 
берашта товр деш, дакъа 

лоацаш хул цар дайи ноа-
нойи, гаргара нахи, цар хье-
хархойи, иштта кхы дIахо 
берашца бувзамбараш а. Ер 
цIай, берий хиларал совгIа, 
шоай лоархIаш ба берашца 
къахьегаш, болх беш бола 
боккхагIий а. ХIана аьлча 
хIара денна цар бIарга Iунал 
долаш да бераш. Къаьстта 
хьехархошта хьамсара ди да 
из, цар шоаша хьехаш дол-
ча берий догмукъадаьккхача 
бакъахьа долаш.

Цу денна хетадаь дукха 
вIашагIкхетараш дIакхихьад, 
Россе паччахьалкхен дук-
хача мехкашка санна, вай 
мехка а. Духхьал цхьан 
УнахцIенолораяра министер-
ствос цу хьаькъе баь болх а 
ба боккха.

«УнахцIенолораяра мини-
стра декхар хьалхашка отта-
дирца, ГIалгIайчен районнии 
шахьараи больницешкара 
масса тайпа лазар тохкаш 
бола лораш ишколашкеи бе-
рий бешамашкеи дIа а ухаш, 
берий хьалага, цар магар 
миштад хьожаш болх беш ба. 
Цул совгIа дерригача дунен 
тIара берий ди дездеш долча 
ноябрь бетта 20-ча дийна-
хьа мехка берий поликлини-
кас массадолча оагIорахьа 
берий лазар тохкаш, царга 
лораш хьожаргболаш, шоай 
наIараш йийла моттиг а я, 
вIаштIехьаяьккха. Из доацаш 
цхьацца вай мехка хала ла-
зараш долаш болча кагий 
унахошта дIанаIарга а ухаш, 
царна совгIаташ а луш, уж цу 
денца даькъала а бувцаш, 
царна Даьлагара моаршал а 
дехаш, моттиг йир министра 
Арапхананаькъан Марема. 
Цул совгIа шахьар Элдарха-
ГIалий тIарча цхьан кафе 
бераш гул а даь, цар са-
мукъадоаккхаш, царга дика 
хьегийташ вIашагIкхетар а 
дIадихьар тха викалаша. Из 
доацаш кхы а дукха ногIалаш, 

г у л л а м а ш , 
вIашагIкхетараш 
да цу ден хетадаь 
дIахьош», - йоах 
УнахцIенолораяра 
м и н и с т е р с т в о 
п р е с с - с л у ж б а 
болхлочо Оздой 
Беслана.

Цу денна хе-
тадаь дукха 
вIашагIкхетараш 
дIакхухь дукха-
ча берашца болх 
беш йолча фон-
даша. Могаш до-
ацача берашта 
дарба дергдолаш 
ахча вIашкатох е 
тарон хьал дика 
доацарашта ах-
чанца, кхачанца 
е кхыча хIаманца 
гIо-новкъостал ду. 
Из доацаш цхьац-
ца берий самукъадоаккхаш, 
царна ловзара а кхетама а 
вIашагIкхетараш дIакхухь.

Бер лерттIа хьалкхувргдо-
лаш, кхоана, саг а хинна 
хьаэттача, цо ший мехка а 
паччахьалкхен а зе дергдоа-
цаш, лерттIа цох саг ве дек-
харийла я паччахьалкхе. Цо 
шийна тIаийца декхар да из. 
Бакъда даи нанеи да укхаза 
цул а чIоагIагIа шоай дезал-
хочоа Iунал деш, цунга хьажа 
безаш. ХIана аьлча цо даьча 
диканна а вонна а хьалхара 
жоп дала деза цар.

Бусалба Iилма дийшача 
нахага вай ладийгIача, вай-
на хов, мел боккха лерхIам 
болаш хIама да, хозача 
гIулакхашца цIена дезалхо 
хьалкхевар.

«Ше укх дунен чура 
дIавалале, дика хIама дIа а 
хьийха, шийна тIехьа саго 
битача дезало из дика хIама 
хьа мел деча хана, цунна цох 
боккха маьл хулащ да. Вай 
пайхамара, Даьлагара са-
лот, салам-моаршал хилда 

цунна, аьннад: «Дас-нанас 
шоай дезалхочоа хозача 
гIулакхали хозача оамалали 
дезагIа хIама дIа а хьехарг-
дац, дIа а лургдац», - аьнна. 
Тахан воай дезал цIена а 
болаш, Даьла наькъ тIехьа а 
болаш вай хьалкхебар вай-
на тIа да. Кхоана Дала вайга 
хоаттаргдолаш да из», - йоах 
бусалба Iилма дийшача Хай-
ранаькъан Iабдулмалика.

Дикача берех дика нах хур-
ба. Цудухьа цIенача уйлашца 
кхебе беза вай воай дезал 
хьал. Царга кхаьча дика а во 
а боккхагIашка кхоачаш да. 
Воай кхоане сийрда, цIена 
хургйолаш, сакхат доацаш, 
цIена вай къам хургдолаш, 
нийса, цIена тIехье хьалкхее 
еза вай.

Дала аьттув боаккхалба 
вай, боаггIача боараме воай 
дезал кхебе, дезача тайпара 
воай берий дог хьаста, царна 
эшаш бола кхетам дIабала.

МАТЕНАьКъАН Илез

«Хорошо снятый фильм может 
вызвать войну»

Режиссер Суламбек Мамилов - 
о кинофестивале «Золотая баш-
ня», о том, как он сделал Алексея 
Петренко ингушом, почему снял 
«Ночевала тучка золотая» и не 
снял «Хаджи-Мурата». В Ингуше-
тии завершился IV международ-
ный кинофестиваль «Золотая 
башня». В этом году председа-
телем жюри фестиваля стал Су-
ламбек Мамилов - режиссер, по-
даривший зрителю кинокартины 
«Дамское танго», «Ночевала туч-
ка золотая» и много других.

Стоит ли становиться режиссе-
ром, можно ли снимать фильмы 
без компьютерной графики и что 
в кино самое главное, Суламбек 
Мамилов рассказал читателям 
портала «Это Кавказ».

- Все решил «Чапаев» - Свой по-
следний игровой фильм «Убийство 
на Ждановской» вы сняли в 1992 году. 
Разочаровались в игровом кино?

- Конечно, нет! Я - режиссер художе-
ственного кино. Учился у замечательных 
режиссеров Хуциева, Алова, Наумова. И 
всегда были проекты и желание снимать 
кино. К сожалению, основной проблемой 
становились деньги. И чтобы не терять 
профессию, я начал снимать докумен-
тальное кино, оно требует меньших за-
трат.

- Помните, когда захотели стать ре-
жиссером?

- Вообще, я смотрел все фильмы взах-
леб с самого детства. Но заразили кино 
меня две картины - «Бродяга» и «Чапа-
ев». Помню, как распевал песни Раджа 
Капура. А фильм «Чапаев» я видел раз 
двадцать! У нас во Фрунзе (бывшее на-
звание Бишкека - ред.), в Дубовом парке, 
был летний кинотеатр, и мальчики лезли 
на деревья и смотрели кино бесплатно. 
И вот помню, когда Чапаев вылетел на 
коне из-за бугра - я от счастья чуть с 
дерева не упал. Думаю, что вот тогда и 
решил чем буду заниматься. Учился на 
втором курсе пединститута в Грозном на 
историко-филологическом факультете, 
когда приехала чечено-ингушская сту-
дия Ленинградского института театра, 
музыки и кинематографии для дополни-
тельного набора студентов. Руководите-
лем студии была Евгения Лепковская, и 
я сказал ей, что хочу стать режиссером. 
Ее ответ я помню до сих пор: «Прежде 
чем заниматься режиссурой, надо стать 
хорошим актером. К этой профессии 
надо идти издалека». Пока учился в Ле-
нинграде, часто смотрел спектакли БДТ 
из-за кулис. Смотрели игру Лаврова, Лу-
спекаева - такое было обучение. 

- А потом вы снялись в роли Казби-
ча в фильме «Герой нашего времени» 
у Станислава Ростоцкого. 

- В 1962 году я получил диплом по 
специальности «Актер театра и кино» 
и служил в Грозненском театре. Пере-
играл там множество ролей - и, конечно, 
лермонтовского Казбича. И как раз в это 
время приехала группа Станислава Ро-
стоцкого. Он собирался снимать «Бэлу», 
актерский состав был, в основном, ут-
вержден, но ассистентка предложила 
режиссеру посмотреть наш спектакль.

Я знал, что Ростоцкий готовится к 
съемкам, и мне хотелось показать, что 
я умею. Сняться в кино - это же мечта! 
И вот на сцене, когда Азамат крадет Ка-
рагеза, я, вместо того чтобы как обычно 
уйти в первую кулису, прыгаю с места в 
фальш-окно! Между окном и кирпичным 
задником сцены - полметра. Как я не 
убился - не знаю. Говорят, что Ростоцкий 
аж с места вскочил. Но роль я получил.

 
Режиссерское 

мужество
- Это была звездная роль, но акте-

ром вы оставаться не захотели?
- Это был успех. И на волне этого 

успеха меня звали в разные проекты. 
Георгий Данелия хотел снимать «Хад-
жи-Мурата» и предлагал мне роль од-
ного из наибов Шамиля. Конечно, я, как 
и все актеры-кавказцы, хотел играть 
Хаджи-Мурата, но режиссер настаивал 
на темпераментной роли другого наи-
ба. Потом еще должен был сыграть 
маршала Блюхера. Но оба проекта не 
состоялись. Я тогда решил: все! С ак-
терством покончено, тем более что 
мысль о режиссуре меня не оставляла. 
И я снова пошел учиться - на Высшие 
режиссерские курсы. И вот это время я 
вспоминаю как праздник. У нас читали 
лекции великие Михаил Ромм и Андрей 
Тарковский, руководителем группы был 
Леонид Трауберг. Помню, как во время 
перерыва между лекциями беседовал 
с Андреем Тарковским. У него в «Ан-
дрее Рублеве» была сцена, которую я 
смотрел с ужасом: лошадь летит, ломая 
ребра. А я после роли Казбича навсег-
да полюбил лошадей. Когда снимал-
ся в «Бэле», все трюки хотел делать 
сам, даже «подсечку», но Ростоцкий не 
разрешил, боялся, что шею сломаю. 
И когда представилась возможность, 
спросил у Андрея Тарковского: «А поче-
му вы с лошадью так безжалостно по-
ступили?» Он ответил: «Это кино. Кино 
- вещь грубая, нельзя ни на грамм сол-
гать. Режиссер свой замысел должен 
довести до конца, каким бы жестоким 
он ни казался». Я тогда подумал, что на 
это нужно большое мужество. Вот так я 
пришел в режиссуру. Но всегда хорошо 
ладил с актерами. Именно потому, что 
сам - один из них и знаю, как хочется 
порой ослушаться режиссера и сделать 
все по-своему.

- С режиссером Мамиловым такое 
случалось?

- Мы снимали «День гнева» в крым-
ском ущелье. Алексей Петренко игра-
ет лесника Меллера. Ставлю перед 
ним задачу - проскакать на лошади в 
гору, спуститься вниз и остановиться у 
валуна. И тут он так насупился и гово-
рит: «Неправильная задача!» При всей 
группе! Режиссер ставит неправильную 
задачу! Лошадь стоит оседланная. Я 
много чего могу не знать, но о лошадях 
знаю все! Я прыгаю на коня - как был в 
джинсах и жилете - и лечу. Мне же надо 
доказать свою задачу и своей группе, 

и актеру! Возвращаюсь: «Ну что, Алек-
сей Васильевич, можно это сделать, 
правильная задача?» Он засмущался: 
«Нельзя же так, это запрещенный при-
ем!» Пока я скакал, ему напомнили ак-
теры, что я снялся в роли Казбича! И он 
сыграл. Грузный, тяжелый человек пре-
ображался в лихого всадника. Куда-то 
исчезали и вес, и годы! Он не только лю-
дей заставил поверить в то, что прирож-
денный наездник, - лошадь ему повери-
ла! Петренко всегда продумывал свою 
роль до мелочей. Придумал, например, 
что лесник курит длинную трубку, при-
вез ее с собой. Как она мне мешала! 
Как инородное тело. А сейчас смотрю 
- и трубка хорошо придумана. Гениаль-
ный актер был Алексей Петренко! Мог 
сыграть кого угодно. В будущем году ис-
полняется 50 лет со дня выхода романа 
Идриса Базоркина «Из тьмы веков». Я 
хотел экранизировать роман много лет 
назад. Даже устроил личные кинопробы 
для Алексея Петренко - сможет он сы-
грать старика Гойтемира или нет. При-
вез его в Ингушетию, одел в черкеску, 
папаху и повел общаться с людьми. И 
его признали своим. Подходили, жали 
руку, говорили с ним по-ингушски. Он 
всем отвечал «Баркал, баркал», как я 
его научил. А фильм так и не состоялся, 
как и многие другие, потому что невоз-
можно найти финансирование. А теперь 
уже и Петренко нет.

40 трупов 
и обнаженные женщины
- Как думаете, современному ре-

жиссеру легче работать? Вся эта 
компьютерная графика, техника но-
вая - помогают?

- Я не люблю компьютерную графи-
ку. В техническом смысле кинопроцесс 
стал проще: мы снимали громоздкими и 
малоподвижными камерами, а сегодня 
каких только камер нет! Кино за сто лет 
стало настоящим, живым искусством, а 
компьютер уничтожает эту атмосферу. 
Михаил Чехов говорил, что атмосфера 
фильма и есть то, что ты передаешь 
зрительному залу, если она возникла 
в процессе съемки - камера ее фикси-
рует. Видит то, чего не видит человече-
ский глаз.

Из всех своих фильмов я выделяю 
«День гнева» - именно за атмосфер-
ность. Рассказ Севера Гансовского о 
том, как оставаться человеком в любой 
ситуации, об ответственности ученого 
перед миром, и с этой точки зрения кар-
тина совершенно не устарела. Но самое 
главное в ней - получилась атмосфера 
страха.

- Современный кинематограф - это 
ведь и сериалы. Вы никогда не хоте-
ли попробовать себя в этой области?

- Мне предлагали снимать сериалы. 
Много лет назад, когда сериальное дви-
жение только начиналось, а я сидел без 
работы, думал: может, попробовать? А 
потом прочитал условия (40 трупов и 
обнаженные женщины обязательны) и 
ужаснулся - у меня дети и внуки. Я не 
хочу снимать то, что мне будет стыдно 
им показать. И я глубоко убежден, что 
нельзя получить хорошее кино, снимая 
серию за неделю! Вот снимают диа-
лог - камера туда, камера сюда: где тут 
место фантазии и творчеству? Сейчас 
что-то меняется, к лучшему, конечно. 
Я посмотрел «Ликвидацию» Сергея Ур-
суляка - с большим удовольствием. Но 
«Тихий Дон» я снимать никому не реко-
мендовал бы. Нечего там делать после 
Сергея Герасимова.

- А чем вы сейчас заняты?
- У меня сейчас несколько проектов в 

работе. Один из них - об Ингушском кон-
ном полке Кавказской туземной дивизии 
и Брусиловском прорыве. Я писал сце-
нарий для себя, но он так понравился 
режиссеру Елене Стрижевской, что при-
шлось уступить его ей. Еще один проект 
с рабочим названием «Клянусь скакуна-
ми, задыхающимися на бегу!» Название 
это взято из Корана по названию суры. 
Я и сценарист Борис Сааков переписа-
ли старый сценарий. Действие происхо-
дит в арабской стране. Это кинопритча. 
Я бы очень хотел, чтобы картина уви-
дела свет: ислам сегодня опорочен, а я 
хочу показать его настоящим. Таким, в 
который верю сам.

«Искусство - это 
всегда сопротивление»

- Вы верите в то, что это возможно? 
Снять «идейное» кино, чтобы оно на 
что-то повлияло? Есть мнение, что 
кино - это просто развлечение.

- Искусство - это всегда сопротивле-
ние чему-то. Хорошо снятый фильм 
может изменить умонастроение в обще-
стве, а может вызвать войну. Поэтому в 
то, что «кино - это просто развлечение», 
я не верю. Что-то в умах зрителя долж-
но остаться. А что-то - остаться недо-
сказанным. В кино дважды два не четы-
ре, а пять.

- Вот кавказская история с ее гран-
диозными событиями - и совсем 
мало фильмов, которые могли бы 
об этом рассказать. Почти четверть 
века с момента развала СССР про-
шло, уже нет той цензуры, но и филь-
мов тоже нет.

- Многие проекты сегодня не реали-
зованы по причинам материального 
порядка. Вот величайшая повесть Льва 
Толстого «Хаджи-Мурат»! Кто только ни 
хотел ее снимать, а картина так и не вы-
шла. А ведь проект был запущен в 1986 
году на студии Горького. Я летал на 
Северный Кавказ, мы там выбрали на-
туру, нашли почти всех исполнителей, 
кроме главного героя. Но мне позвонил 
Анатолий Приставкин. Его повестью 
«Ночевала тучка золотая» зачитыва-
лись многие, в том числе известные ре-
жиссеры. Но он хотел, чтобы ее снял я, 
потому что я сам пережил депортацию. 
Я тогда был весь в «Хаджи-Мурате» и 
сначала отказывался. Но Приставкин 
сказал: «Слушай, Суламбек, это такая 
тема, ее в любой момент могут закрыть, 
запретить. А „Хаджи-Мурат“ - классика, 
никуда от тебя не денется!» И я остано-
вил одну картину, чтобы снять другую. 
А вернуться уже не смог - все рухнуло. 
И есть у меня еще наиважнейший про-
ект. «Мятлом - священная гора». Фильм 
о депортации. Я написал историю из 
жизни своей семьи, своего народа. Ког-
да я поступал на высшие режиссерские 
курсы, одним из заданий было написать 
яркий эпизод из своей жизни. И я на-
писал «Страничку памяти»: в 1944 году 
мне было шесть лет, и я все прекрасно 
помню. И эти два листочка попали к Ми-
хаилу Ромму на рецензию. Он трижды 
написал внизу слово «отлично!», и вни-
зу была приписка: «Этот человек дол-
жен учиться на курсах!» И через много 
лет эта страничка памяти напомнила о 
себе, и мы с моим однокурсником Сер-
геем Тарасовым написали сценарий. О 
том, что я знаю изнутри и в чем нет ни 
слова неправды. Это очень дорогой для 
меня проект, я хочу воплотить его сам - 
благо и силы есть, и, кажется, с мозгами 
все в порядке (смеется).

«Придумай 
его полностью»

- Вы теперь постоянный председа-
тель жюри фестиваля «Золотая баш-
ня», который уже в четвертый раз 
проводят в Ингушетии. Как думаете, 
это вообще нужно зрителю?

- Конечно, фестивали необходимы. 
Это же самая простая возможность уз-
нать, что тот или иной фильм был снят, 
и посмотреть его! Наш ингушский кино-
фестиваль молодой. Думаю, что надо 
временные рамки расширять. Сделать 
его не трехдневным, а недельным. Ну 
невозможно 50 с лишним картин за это 
время посмотреть! И еще хочется го-
стей принимать по-настоящему, в горы 
свозить. 

- А вы свой первый фестиваль 
помните? Когда впервые участвова-
ли?

- Это был «Фантаспорту» - кинофе-
стиваль фантастических фильмов в 
Порто, Португалия, в 1986 году. Пред-
седателем фестиваля был тогда Хуан 
Бунюэль, сын знаменитого режиссера 
Луиса Бунюэля. Он увидел «День гне-
ва» и пригласил меня лично. А я был не-
выездным с 1973 года - принял участие 
в митинге ингушей в Грозном. Предста-
вители Госкино хотели отправить своего 
представителя, но Хуан хотел видеть 
только режиссера. Правдами-неправда-
ми, после собеседования в ЦК меня вы-
пустили за границу. В Порто поселили 
в шикарном номере, на награждении 
усадили за стол рядом с мэром города 
и его женой. Было понятно, что я заво-
евал какую-то награду. Один из главных 
призов. Вручили награду и конверт с 
деньгами! Я там еще давал интервью, 
причем вопросы задавали «страшные» 
- о Тарковском, об Афганистане. А по-
том вызвали в посольство СССР в Лис-
сабоне - поздравили. Но деньги забра-
ли.

- Какие фильмы попадают на фе-
стиваль «Золотая башня»? Есть 
какие-то особенные условия?

- Никаких особенных условий нет, 
поэтому фильмы были самые разные. 
Гран-при получил китайский фильм Нин 
Хайцзян «Храбрые воины». Там все на-
стоящее: ущелье, массовка, костюмы. 
Если графика и есть, то она совсем не-
большая и не давит на зрителя. Может 
быть, я человек другой эпохи, но для 
меня это важно. И я очень ценю черно-
белое кино. Турецкие режиссеры пош-
ли за художественной достоверностью 
и отказались от цвета в фильме «Ка-
мень». Там нет никакой компьютерной 
графики, а сам фильм тебя держит и 
завораживает. Приз «За лучшую жен-
скую роль» мы отдали турецкой актри-
се Жале Арыкан, «За лучшую мужскую 
роль» - российскому актеру Кириллу 
Плетневу. Еще хочу отметить россий-
ские картины «Три дня до весны» и 
«Коробка», мне очень понравилось, как 
ребята работают в кадре.

- Как думаете, чего хотят студенты, 
которые сегодня поступают на ре-
жиссерский факультет? И какой со-
вет вы бы им дали?

- Не знаю, какие мотивы у тех, кто се-
годня поступает на режиссерский фа-
культет. Но я своим студентам во ВГИКе 
честно рассказывал, какие сложности 
их ожидают. Кстати, я у своих студен-
тов многому научился: молодые видят 
в старых советских фильмах то, что мы 
не замечали или принимали как долж-
ное. Несмотря на то, что идеология эта 
- для них уже история. Когда я расска-
зываю им, что во время съемок «Дня 
гнева» мне велели «в Библии сказано» 
заменить на «как говорили древние» - 
они удивляются. А еще мне все фильмы 
портила цензура: кромсали сценарий, 
в «Тучке…» из двух серий пришлось 
сделать одну. Но самое главное: если 
ты не видишь свой фильм в деталях до 
того, как он был снят - не берись за эту 
работу. Я всегда знаю, как мой герой 
выглядит, как говорит, какая у него по-
ходка и борода. Ты должен придумать 
его полностью, а потом уже перенести 
на пленку. Как говорил французский ре-
жиссер Рене Клер: «Фильм готов. Оста-
лось только его снять!»

Заира МАГОМЕДОВА
etokavkaz.ru

БЕРАШТА ДЕГIА ЦIАЙ

Творчество занимает в 
жизни Мадины Байсахаро-
вой одно из главенствующих 
мест. Поет она с раннего дет-
ства. Сначала это были им-
провизированные концерты 
в кругу домочадцев и близ-
ких родственников, когда 
взрослых так умилял вокал 
малышки, потом – участие в 
школьной художественной 
самодеятельности, где ее та-
лант впервые проявился во 
всей своей широте. В школь-
ном репертуаре Мадины по-
явились песни собственного 
сочинения и уже тогда мно-
гие стали пророчить ей про-
фессиональную сцену...
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянный аттестат серии № 0000005, выданный СОШ №2 с.п. Экажево в 2010 г. на имя 
Бекова Джабраила Иддун-Масаудовича, считать недействительным.

Утерянный паспорт серии 26 12 №289874, выданный отделом УФМС России по РИ г. На-
зрани и г. Магаса 06.12.2012 г. на имя Барахоева Магомет-Башира Магометовича, считать 
недействительным.

Утерянный аттестат серии 06 АА №0003961, выданный СОШ с.п. Али-Юрт в 2008 г. на имя 
Нальгиева Адама Усмановича, считать недействительным.

ФЕЙСБИЛДИНГ: ДОРОГА К ЗДОРОВьЮ И КРАСОТЕ

ФУТБОЛ

Чемпионат мира – 2018
В подготовке к чемпионату мира – 2018 

есть две главные составляющие. Первая 
– это спортивные сооружения (стадионы), 
а вторая –  определение 32-х команд, кото-
рые будут играть в финальной части.

Пять уже готовы
Нам предстояло  реконструировать или за-

ново построить 12 стадионов. Пять из них (два 
в Москве, и по одному в Санкт-Петербурге, 
Казани и Сочи) уже готовы, на семи других 
работы в стадии завершения. Окончатель-
ный срок сдачи их комиссии ФИФА – апрель 
будущего года. По словам вице-премьера 
правительства РФ В. Мутко, нет никаких со-
мнений, что все работы на этих стадионах 
будут завершены в срок.

Определились 
все участники

Завершились стыковые игры и определи-
лись все участники, завоевавшие право на 
поездку в Россию. Это позволило сформи-
ровать корзины для жеребьевки групповой 
стадии финальной части ЧМ-2018. Корзины 
формируются согласно месте команд в рей-
тинге ФИФА, всего их четыре. С точки зрения 
турнирной стратегии в наилучшем положении 
оказываются команды, попавшие в первую 
корзину, затем – во вторую. Их соперниками 
в группе оказываются более слабые команды 
из третьей и четвертой корзин.

Сборная России, как хозяйка турнира, по-
пала в первую  корзину. И здесь нам повезло. 
Не будь Россия хозяйкой чемпионата мира, 
наша команда оказалась бы со своим рей-
тингом в четвертой корзине – он у неё самый 
низкий среди всех 32-х команд – она на 65-м 
месте. Это удивительно, если иметь ввиду, 
что Россия входит в тройку стран – мировых  
спортивных лидеров. Нас в рейтинге ФИФА 
опережают такие пигмеи в мире спорта, как 
Марокко – 48-е место, Панама – 49-е, Сау-
довская Аравия – 63-е. Без льготы для хо-
зяйки турнира наша команда оказалась бы 

вместе с ними в четвертой корзине.
В целом состав корзин выглядит так:
Корзина 1 – Россия, Германия, Бразилия, 

Португалия, Аргентина, Бельгия, Польша, 
Франция;

Корзина 2 – Испания, Перу, Швейцария, Ан-
глия, Колумбия, Мексика, Уругвай, Хорватия;

Корзина 3 – Дания, Исландия, Коста-Рика, 
Швеция, Тунис, Египет, Сенегал, Иран;

Корзина 4 – Сербия, Нигерия, Австралия, 
Япония, Марокко, Панама, Южная Корея, Са-
удовская Аравия.

Жеребьевка, которая определит кто с кем 
будет встречаться на групповом этапе, состо-
ится 1 декабря с.г.

Минус 1 млрд евро
Второй раз за всю историю мировых чемпи-

онатов и впервые с 1958 года сборная коман-
да Италии (четырехкратный чемпион мира) 
не попала в финальный этап. Это вызвало 
в стране шок и все заговорили о системном 
кризисе в футболе.

С других позиций оценил фиаско своих 
соотечественников бывший президент На-
ционального Олимпийского комитета Ита-
лии Франко Карраро. Он заявил: «По грубой 
оценке потери составят 500-600 миллионов 
евро. И нам ещё следует понять говорим ли 
мы о прямых потерях или косвенных. Косвен-
ные потери, вероятно, превысят миллиард. 
Да, наверняка, превысят миллиард».

Казалось бы, какая связь между неудачей 
сборной команды по футболу и экономикой! 
Оказывается есть, да ещё какая!

Турнир для неудачников
Федерация футбола США, чья команда 

неожиданно не сумела пробиться в финаль-
ную часть, планирует организовать для таких 
же неудачников товарищеский турнир.  Его 
предполагается провести летом будущего 
года – до начала чемпионата мира в России. 
Сейчас просчитываются возможности орга-
низации такого соревнования.

Спорт – заложник политики
Всемирное антидопинговое агентство 

(ВАДА) 16 ноября отказалось восстановить 
в правах Российское антидопинговое агент-
ство (РУСАДА). Оно было лишено прав в 
2015 году. За прошедшие два с лишним года 
в нашей стране проделана огромная работа 
по устранению выявленных тогда в работе 
РУСАДА недостатков. Остались два пункта 
по которым у сторон остаются непреодоли-
мые пока разногласия. Во-первых, ВАДА 
считает, что Россия до сих пор не решила во-
прос с закрытыми для свободных посещений 
городами, где проживают некоторые спор-
тсмены. Были случаи, когда туда не допуска-
ли международных инспекторов для взятия 
проб. Во-вторых, наша страна продолжает 
отрицать выводы ВАДА о том, что минспор-
та и ФСБ вместе создали систему массового 

употребления допинга российскими спор-
тсменами.

Это решение ВАДА напрямую не влияет 
на допуск наших спортсменов к участию в 
Олимпийских играх в феврале будущего года 
в Южной Корее. Однако косвенно оно будет 
иметь большое значение. Ходят разговоры, 
что российским спортсменам запретят высту-
пать под своим национальным флагом, в слу-
чае их победы не будет исполняться наш го-
сударственный гимн. Есть угроза, что Россию 
вообще не допустят к участию в Олимпиаде.

Президент РФ В. Путин обвинил Запад 
в попытке через давление на спортсменов 
оказать влияние на президентские выборы в 
России, которые пройдут сразу после Олим-
пиады.

А. ИНСАРОВ

Александр САХАРОВ

ХАМХИ
Весна-царица украшает горы, 
В права вступает молодой листвой. 
Вершины солнцем освещают зори, 
Покрылись склоны бархатной травой.

Гряда скалистая. Снега вдали сверкают, 
Прохладный воздух девственных лесов. 
Текут, искрятся ручейки, сбегают. 
Пьянящий запах на лугах цветов.

Восходит солнце, над горами поднимаясь, 
Овец на выпас гонят пастухи. 
Стоит на склоне, гордо возвышаясь, 
Свидетель славы прошлого — Хамхи.

Руины древние отбрасывают тени, 
Давным-давно они возведены. 
Хранят и вспоминают башни 
Преданья и легенды старины.

Фото Тимура Агирова

Тренировка мышц лица – техно-
логия будущего. Это натуральный 
способ омоложения и поддержа-
ния формы лица, становящийся 
все более актуальным. Таковы 
тенденции последнего времени 
- все больше людей начинают за-
ниматься спортом, стремятся дер-
жать себя в форме и правильно 
питаться. Меньше становится тех, 
кто бесконечно глотает таблетки 
и растут ряды тех, кто пытается 
улучшить свое состояние есте-
ственным путем.

ЛЮДИ, которые увлекаются всяки-
ми уколами, филлерами для лица, 
становятся похожими друг на друга. 
Если вы себе что-то вкололи, то за-
тем эту процедуру приходится снова 
и снова повторять. Таким образом че-
ловек теряет свои естественные чер-
ты, становится не похожим на себя. 
Недолгим, увы, бывает и эффект. 
Все деградационные процессы про-
должаются: ткани начинают снова 
обвисать и терять тонус. В резуль-
тате, несмотря на все усилия, лицо 
человека становится одутловатым, 
непропорциональным.

Конечно, гимнастику для лица тоже 
нужно делать постоянно. Нельзя ска-
зать, что этот способ улучшить свой 
внешний вид легкий и, добившись 
определенного результата, можно 
наслаждаться переменами и ничего 
не делать. Ходить всю жизнь краси-
вой не получится. Эту красоту необ-
ходимо поддерживать каждый день, 
делая необходимые упражнения. 
Но зато можете быть уверены, что 

неизуродуете себя, подвергая свое 
здоровье опасности. Ваше состояние 
только улучшится.

Многие косметологи уже и сами не 
хотят предлагать клиентам уколы. 
Они тоже за естественное омоложе-
ние. В современном мире нелегко 
найти знаменитости, которая хотя бы 
раз не прибегала к помощи пластиче-

ской хирургии или других инвазивных 
процедур. Но есть много звезд и пу-
бличных людей, сознательно отказы-
вающихся от этого.

Сальма Хайек – мексикано-аме-
риканская актриса, режиссер, про-
дюсер - является ярой противницей 
хирургических вмешательств и инъ-
екций ботокса. «У меня вызывают на-
стоящий ужас девушки, которые на-
чинают колоть «уколы красоты» уже 
с двадцати лет, - заявила она. – Одна 
из них однажды сказала мне: «Чтобы 

избежать морщин, мне нужно успеть 
полностью уничтожить мои мимиче-
ские мышцы, пока кожа не начала 
стареть». Вы можете себе предста-
вить, что они говорят это всерьез?!»

Кейт Уинслет – британская актриса 
и певица - так выразилась об идее 
подправлять свою внешность с помо-
щью скальпеля и ботокса: «Это идет 
вразрез с моими моральными прин-
ципами. То, какой создала меня при-
рода и мои родители, я считаю насто-
ящей естественной красотой. Кроме 
того, я актриса и мне незачем фикси-
ровать на своем лице какое-то одно 
застывшее выражение. Оно должно 
жить и меняться, выражать эмоции».

А американская киноактриса и мо-
дель Лив Тайлер уже сейчас призна-
ется, что ей приходится очень тща-
тельно ухаживать за своей кожей, 
чтобы не столкнуться в будущем с 
проблемами, при которых необходи-
мо делать пластику. «Потому что я 
все равно никогда не буду ее делать, 
- объясняет она. – Я буду стараться 
извлечь максимум из тех средств, 
которые доступны мне без пластиче-
ских хирургов».

Голливудская актриса Джулия Ро-
бертс в соцсетях недавно опублико-
вала сенсационное заявление. «Со-
вершенство – это болезнь многих 
наций, - пишет Джулия. – Мы покры-
ваем наши лица тоннами макияжа. 
Мы регулярно колем себе ботокс и 
морим себя голодом для «идеально-
го размера». Мы пытаемся исправить 

то, что совершенно в этом не нужда-
ется. А то, о чем мы должны забо-
титься в первую очередь, остается 
без нашего внимания. Знаете, что 
это? Это наша душа. Душа, которая 
нуждается в тщательной заботе и 
уходе.

Пришло время заняться ею. Ска-
жите честно, как вы можете ждать, 
что кто-то вас полюбит, если вы сами 
себя не любите? Перекраивая свою 
внешность, разве можно сказать, что 
вы довольны собой? Нет. Я хочу, что-
бы все четко поняли: не имеет значе-
ния, как ты выглядишь снаружи, если 
ты абсолютно пуст внутри.

Сегодня я хочу заявить всем: я 
больше не буду мириться с макия-
жем. Я не хочу делать макияж, пото-
му что я устала носить чужое лицо. 
Настало время сбросить маски. Я 
знаю, что у меня есть морщины, но 
я хочу их видеть. Ведь это я – насто-
ящая. Я хочу, чтобы вы принимали 
меня такой, какая я есть.

Мир сегодня помешался на внеш-
ности. Вы даже представить себе не 
можете обороты компаний, которые 
вложили в ваши головы мысли о том, 
что вам надо вкладывать финансо-
вые средства в то, чтобы оттянуть 
неизбежные признаки старения, при-
бегая к нездоровому и неестествен-
ному применению антивозрастных 
продуктов».

Но у нас есть альтернатива всем 
этим процедурам. Фейсбилдинг. Он 
подскажет каждому правильную про-
грамму действий.

Тамара ДЗЕЙТОВА

ТЕХНОЛОГИЯ БУДУЩЕГО

В память  о жертвах 
дорожно-транспортных происшествий

Ежегодно в третье воскресенье ноября в 
соответствии с Резолюцией Генеральной Ас-
самблеи ООН отмечается День памяти  жертв 
дорожно-транспортных происшествий. 

В преддверии «Всемирного дня памяти жертв 
ДТП» сотрудники  Госавтоинспекции совместно 
учащимися средней школы №8 г. Назрани про-
вели акцию, направленную на повышение без-
опасности дорожного движения. Целью меропри-
ятия является привлечение внимания общества 
к смертности и травм на дорогах, к потенциаль-
ному риску всех участников дорожного движе-
ния; привлечение внимания общественности к 

последствиям дорожных аварий.
В ходе данного мероприятия автоинспекторы 

вручали участникам дорожного движения памят-
ки на тему безопасного поведения на дорогах, а 
также призывали быть предельно внимательны-
ми и корректными по отношению к другим участ-
никам, использовать детские удерживающие 
устройства и ремни безопасности, соблюдать 
скоростной режим.

Уважаемые жители республики, Госавтоинспек-
ция призывает вас соблюдать ПДД, быть бди-
тельными на дороге и проявлять уважение друг 
к другу! Конечно же, нарушая Правила дорожного 
движения, мы не думаем о том, к чему это может 

привести, ведь каждому из нас кажется, что со 
мной этого никогда не произойдет. Но так уж 
устроена жизнь, и если сегодня повезло, то уже 
завтра все может обернуться совсем иначе… 

Несомненно все понимают, что только усили-
ями сотрудников ГИБДД невозможно предот-
вратить дорожно-транспортные происшествия, 
многое зависит от самих участников дорожного 
движения.  

А.И. ОЗДОЕВА, 
инспектор по пропаганде 

УГИБДД МВД по РИ,
старший лейтенант полиции

Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом в Республике 

Ингушетия сообщает о проведении торгов по продаже недвижимого 
арестованного имущества

I. Общие положения
1. Основание проведения торгов - постановления старшего судебного пристава-исполните-

ля МО и ИОИП УФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. о передаче аресто-
ванного имущества на торги от 18 октября 2017 г. и судебного пристава-исполнителя Ганда-
лоева М-Б.И. от 16 октября 2017 г.

2. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом в Республике Ингушетия.

3. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложе-
ний о цене.

4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе – 21 ноября 2017 года.
5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  6 декабря 2017 года.
6. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 09.00 до 17.00 часов, перерыв с 13.00 

до 14.00 по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 
3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 

7. Подведение итогов приема заявок - 7декабря 2017 года в 10.00 ч. по московскому вре-
мени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок 
«С», 4 этаж. 

8. Дата, время и место проведения торгов - 18 декабря 2017 года, начало торговв 10.00 час. 
по московскому времени по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Победы, 3, здание 
ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион имущества
Лот №1: заложенное недвижимое имущество должника Булгучева М.Б-Г.: Нежилое зда-

ние (склад), общая площадь 930 кв.м., этажность 1, кадастровый номер 06-06-01/027/2009-
236 и право аренды на земельный участок общей площадью 6600 кв.м., кадастровый номер 
06:01:01 00004:0671. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Малгобекский 
район, с. Сагопши, примерно в 85 м. от ориентира перекресток ул. Физкультурная и Весенняя. 
Начальная цена продажи - 11 247 000 (одиннадцать миллионов двести сорок семь тысяч) руб. 
00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) руб. Шаг аукциона - 55000 
(пятьдесят пять тысяч) руб.

Лот №2: заложенное недвижимое имущество должника Куртаевой Л.М.: Торгово-офисное 
помещение, литер А, общая площадь 65 кв.м., кадастровый номер 06:06:01 00 006:2609; тор-
гово-офисное помещение, литер А, общая площадь 130 кв.м., кадастровый номер 06:06:01 
00 006:2632 и торгово-офисное помещение, литер А, общая площадь 130 кв.м., кадастровый 
номер 06:06:01 00 006:1422. Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, г. Магас, 
ул. З.Борова, д. 7. Начальная цена продажи -  12 676 525 (двенадцать миллионов шестьсот 
семьдесят шесть тысяч пятьсот двадцать пять) руб. 00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 
500 000 (пятьсот тысяч) руб. Шаг аукциона - 60 000 (шестьдесят тысяч) руб. 

Лот №3: заложенное недвижимое имущество должника Сейнароевой Ф.Б.: Магазин, литер 
Х, общая площадь 307,3кв.м., кадастровый номер 06:05:01 00008:0225:2600000105546010   и 
земельный участок общей площадью 123 кв.м., кадастровый номер 06:05:01 00008:323. Ме-
сто нахождения имущества - Республика Ингушетия, г. Назрань, ЦАО, ул.Картоева, д.154б. 
Начальная цена продажи -  25 425 000 (двадцать пять миллионов четыреста двадцать пять 
тысяч) руб. 00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) руб. Шаг аукциона 
- 100 000 (сто тысяч) руб. 

Лот №4: заложенное недвижимое имущество должника Инаркиева Р.Х.: Нежилое здание 
(склад), общая площадь 863 кв.м., кадастровый номер 06:05:01 0007:968 и земельный уча-
сток общей площадью 2724 кв.м., кадастровый номер 06:05:01 00007:524. Место нахождения 
имущества - Республика Ингушетия, г. Назрань, ЦМО, ул. Газдиева, 44. Начальная цена про-
дажи -  24 105 000 (двадцать четыре миллиона сто пять тысяч) руб. 00 коп. без учета НДС. 
Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) руб. Шаг аукциона - 100 000 (сто тысяч) руб.

Лот №5: заложенное недвижимое имущество должника Инаркиева Р.Х.: Нежилое здание, 
общая площадь 86 кв.м., кадастровый номер 06:01/06:06-01/01-1/1998-101:0:1 и земельный 
участок общей площадью 25000 кв.м., кадастровый номер 06:05:00 00004:35. Место нахож-
дения имущества - Республика Ингушетия, г. Назрань, ЦМО, ул. Алханчуртская, 1. Начальная 
цена продажи -  33 075 200 (тридцать три миллиона семьдесят пять тысяч двести) руб. 00 
коп. без учета НДС. Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) руб. Шаг аукциона - 150 000 
(стопятьдесят тысяч) руб.

Лот №6: заложенное недвижимое имущество должника Куртаевой Л.М.: Нежилое здание, 
общая площадь 31,2 кв.м., этажность 1, кадастровый номер 06:01:0100002:3769 и земельный 
участок общей площадью 36,8 кв.м., кадастровый номер 06:01:01 00002:1056. Место нахож-
дения имущества - Республика Ингушетия, г.Малгобек, на территории городского рынка. На-
чальная цена продажи -  1 247 734 (один миллион двести сорок семь тысяч семьсот тридцать 
четыре) руб. 00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 50 000 (пятьдесят тысяч) руб. Шаг аукци-
она - 12 000 (двенадцать тысяч) руб.

Лот №7: заложенное недвижимое имущество должника Инаркиевой.Х.Я.: Нежилое зда-
ние, общая площадь 191,5 кв.м., литер Б, кадастровый номер 06-01-01/045/2010-478, нежи-
лое здание, общая площадь 103,2 кв.м., литер В, кадастровый номер 06-01-01/045/2010-477, 
сарай, общая площадь 62,5 кв.м., литер Г1, кадастровый номер 06-01-01/045/2010-479   и 
земельный участок общей площадью 1420 кв.м., кадастровый номер 06:05:0100005:502. Ме-
сто нахождения имущества - Республика Ингушетия, г. Назрань, ЦМО, ул. Осканова, 49. На-
чальная цена продажи -  14 905 980 (четырнадцать миллионовдевятьсот пятьтысячдевятьсот 
восемьдесят) руб. 00 коп. без учета НДС. Сумма задатка - 500 000 (пятьсот тысяч) руб. Шаг 
аукциона - 70 000 (семьдесят тысяч) руб.

Лот №8: заложенное недвижимое имущество должника Дзаурова А.Х.: Товарная ферма, об-
щая площадь 5660 кв.м., литер Г3, кадастровый номер 06:04:05 00 002:0039:06:02:04:0284/61:0 
и земельный участок общей площадью 30000 кв.м., кадастровый номер 06:04:05 00002:0329. 
Место нахождения имущества - Республика Ингушетия, Назрановский район, с.Кантышево, 
примерно 523 м. от перекрестка ул. Джабагиева-Дзаурова. Начальная цена продажи -  6 211 
417 (шесть миллионов двести одиннадцатьтысяччетыреста семнадцать) руб. 00 коп. без уче-
та НДС. Сумма задатка - 200 000 (двести тысяч) руб. Шаг аукциона - 50 000 (пятьдесят тысяч) 
руб.

III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе
К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, представившие в ого-

воренный в информационном сообщении срок оформленные надлежащим образом следую-
щие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Опись представленных документов, подписанную претендентом или его уполномочен-

ным представителем в 2-х экземплярах, с оригинальной печатью юридического лица, один 
из которых с указанием даты и времени (часы, минуты) приема заявки, удостоверенной под-
писью Продавца, возвращается претенденту.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение пре-
тендентом задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества в соответствии с 
договором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления денежных средств в поряд-
ке, предусмотренном Гражданским кодексом Российской Федерации. Задаток вносится одним 
платежом и должен быть перечислен на рас.счет Продавца: ИНН/КПП 0608014952/060801001, 
УФК по Республике Ингушетия (Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Республике Ингушетия л/с 05141А26680) р/с 
40302810600001060101 в Отделении НБ Республики Ингушетия, БИК 042618001 не позднее 
последнего дня приема заявок, а именно 6 декабря 2017 г., и поступить на указанный счет не 
позднее 10 ч. 00 мин. 7декабря 2017 г. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющего право действо-
вать от имени претендента, если заявка подается представителем претендента.

Документы в части их оформления и содержания должны соответствовать требованиям 
законодательства Российской Федерации. Одно лицо имеет право подать только одну заявку. 
Заявки подаются, начиная с опубликованной даты начала приема заявок до даты оконча-
ния приема заявок, указанной в настоящем информационном сообщении, путем вручения их 
лицу, уполномоченному Продавцом на прием заявок. Заявки, поступившие после истечения 
срока приема заявок, указанного в информационном сообщении, либо представленные без 
вышеперечисленных документов, либо поданные лицом, не уполномоченным претендентом 
на осуществление таких действий, Продавцом не принимаются. Победителем аукциона при-
знается участник, предложивший наиболее высокую цену за продаваемое имущество. Это 
лицо и организатор торгов в день проведения аукциона подписывает протокол о результатах 
торгов. Оплата приобретаемого имущества производится в течение пяти дней со дня под-
писания протокола о результатах торгов. При отказе от подписания протокола о результатах 
торгов и невнесении денежных средств в счет оплаты приобретенного имущества, задаток 
победителю торгов не возвращается. В течение пяти дней с момента внесения покупной 
цены лицом, выигравшим торги, организатор торгов заключает с ним договор купли-продажи. 
Участникам торгов, не ставшим победителями, суммы внесенных ими задатков возвращают-
ся в течение пяти рабочих дней со дня проведения торгов. Сумма задатка, внесенного по-
бедителем торгов, засчитывается в счет исполнения обязательств по оплате приобретенного 
имущества. Право собственности на имущество переходит к покупателю в порядке, установ-
ленном законодательством Российской Федерации. Право собственности на приобретенное 
имущество оформляется покупателем самостоятельно и за собственный счет. Продавец тор-
гов оставляет за собой право снять выставленное имущество с торгов по указанию судебного 
пристава-исполнителя. Торги, в которых принял участие только один участник, признаются не 
состоявшимися. 

Получить дополнительную информацию об имуществе и правилах аукциона, записаться 
для ознакомления с формами документов, документаций, характеризующей предмет торгов, 
а также сведениями о порядке заключения договора о задатке можно с момента выхода объ-
явления в рабочие дни по адресу: РИ, г.Назрань, ул.Победы, 3, ЖДВ, 4 этаж, блок «С», тел.: 
8(8732) 22-61-72, факс: 8(8732) 22-79-84, контактное лицо Беков Хамзат Юсупович или на 
сайте: www.torgi.gov.ru.


